

SOLIDARIDAD OBRERA



ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI

PORTAVOX DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NÚMERO 648

Barcelona, jueves, 9 marzo 1933

EL PLENO REGIONAL DE SINDICATOS

El informe del Comité Regional es aprobado por 216 votos de 129 Sindicatos, representando a 152,704 afiliados

En un silencio imponente y de máximo respeto mutuo, el pleno escucha el informe verbal del delegado de la Federación Local de Sabadell

Las sesiones de ayer

Por la tarde

ANTES DE COMENZAR. — PRECAUCIONES

A última hora del martes, el redactor destacado para hacer la información del Pleno, tuvo noticia, por conducto fidedigno, de que determinados elementos se habían personado en un centro oficial pidiendo se adoptaran precauciones en las sesiones del siguiente día, por tener fundados motivos para temer que ocurrieran incidentes desagradables. Que el rumor no carecía de fundamento, quedó demostrado ayer, miércoles, cuando, algo antes de comenzar la sesión de la tarde, llegaron frente al Cine Meridiana dos grandes camiones de Asalto.

Conste nuestra protesta en nombre del Pleno y en el propio

de la Redacción, ya que, medida tal, más bien parece una provocación o una maniobra, que un deseo de garantizar la normal celebración del Pleno.

Ahora, los acontecimientos dirán.

COMIENZA LA SESION

Una vez constituida la Mesa, nombrada en la sesión anterior, a las tres y cuarto se da por comenzado el acto.

El presidente invoca el respeto del público para todos los delegados, imitando la conducta de ayer, en que durante la lectura del Informe del Comité Regional, el silencio fué absoluto; exhorta a que cuando informen los delegados de Sabadell, se observe igual corrección que la por ellos observada en días anteriores.

VARIAS ADHESIONES

Son leídas por la Mesa varias adhesiones y un comunicado aviso de los chañistas, pasándose a la

LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA ANTERIOR

que corre a cargo del secretario correspondiente, haciendo aclaraciones y rectificaciones Madera de Barcelona, Fabril de Mataró, Madera de Manresa, Iguada, Fabril de Barcelona, San Felu de Guixols, aludido por Iguada, agradece a éste su alusión en nombre de "L'Opinió", "La Vanguardia", etcétera. También interviene Luz y Fuerza de Barcelona, Oficios Varios de Sabadell, Villafranca del Panadés, Cardona; Villanueva y Geltrú, respecto al incidente con su compañero de delegación; Transporte de Manresa, para aludir a San Felu de Guixols. No habiendo más impugnaciones, se aprueba el acta.

UNA NOTA DE MADERA, DE MANRESA

Por la presidencia se da cuenta de haberse recibido una nota del mencionado Sindicato, haciendo observar que no puede ser objeto de discusión. La nota hace referencia a la vulneración de acuerdos del Pleno anterior, por haberse votado según número de afiliados y no por el sello confederal. Firman la nota los delegados de Manresa: Metalurgia, Fabril, Madera, Transporte; Vidrio de Mataró; Géneros de Punto de Mataró; Alimentación, Luz y Fuerza de Manresa; Fabril y Textil de Vall; Sindicato de Trabajadores Industriales de Vall; Campesinos de Vall; Colonia Rosal; Gironella; Vallmoll; Figueroa; Pla de Cabra; Cabra del Camp; Sindicato Unico de Manlleu; Sindicato Oficios Va-

rios de Torelló; Sindicato Unico del Pont de Vilomara; Sindicato Unico de Puiggrig; Metalurgia de Badalona; Fobia de Clarumont; Castellví y Vilari; Santa Coloma de Queralt; San Felu de Codinas; Sindicato Unico de Sentmenat; San Baudilio de Llobregat; Sindicato Unico de Casur; Sindicato Oficios Varios de Montblanc; Sindicato del Cartón de Mataró; Ramo de la Piel de Mataró.

El pleno, a pregunta de la presidencia, acuerda que no ha lugar a discusión sobre el extremo, por haber recaído acuerdo. **LAS GESTIONES DE LA COMISION DE CONTROL** Comunica la Mesa que la Comisión de Control ha realizado su labor y dicha Comisión procede a dar cuenta de su gestión, habiendo hallado reparos al Sindicato de San Vicente de Castellí, por error en el número de afiliados. San Vicente aclara por qué ha figurado mil cuatrocientos en lugar de setecientos que consignaba la credencial. Artes Gráficas interviene para una aclaración y la presidencia dice que sólo se considerará válidos los documentos emanados de los Sindicatos. Sentmenat aclara el sentido de su votación. Prat de Llobregat, en la papeleta del voto consignó mil ciento veinticinco afiliados y en la credencial doscientos veinticinco. Comarcas Bajo Llobregat informa y queda aceptado el número de doscientos veinticinco afiliados. Figols, cuya credencial es de

carácter informativo, no puede votar a juicio de la Comisión. Figols rectifica. La Mesa aclara e insiste en el carácter informativo. Queda con tal carácter este delegado.

Vidrio de Barcelona pide se aclare a Figols que puede hablar aunque no votar. Artes Gráficas interviene. Mollet figura con dos cifras distintas: 340 y 700 afiliados. Aclara Mollet. Interviene Granollera. Se reconocen 340 afiliados al Sindicato de Mollet. San Hipólito de Voltregá, 750 adherentes. Lo rechaza la Comisión, por ser delegación indirecta. El delegado discrepa y pide se lea la credencial. Rectifica la Mesa, se lee la credencial. Rectifica nuevamente el delegado. Interviene Artes Gráficas de Barcelona para recordar la validez de los acuerdos que constan en acta. Interviene Metalurgia y otros delegados para aclarar el incidente aportando datos y consideraciones. A causa de la aglomeración de público, se promueve un ligero desorden que logra cortar la presidencia, invocando la prudencia de los concurrentes.

la contesta, diciendo que su acta tiene fecha 23 de enero. Se producen otras intervenciones, aclarando el presidente, que corta los incidentes. El secretario da lectura de algunas actas que obran en poder de la Mesa, dando cuenta de sus acuerdos y haciéndose por la citada Mesa las aclaraciones que se le piden. Leído el resultado definitivo de la votación, es el siguiente: Votan en pro 129 Sindicatos, con 152,704 afiliados y 216 votos. Votan en contra 30 Sindicatos, con 15,652 afiliados y 44 votos. Diferencia a favor 99 Sindicatos, 137,052 afiliados y 172 votos. Se abstienen 7 Sindicatos, con 3,141 afiliados y 6 votos. Este resultado es acogido con grandes rumores y comentarios.

de aprobación, que duran largo rato. Algunos delegados intervienen haciendo o solicitando aclaraciones sobre la votación, complaciéndose la presidencia. Vidrio de Barcelona ruega que no se prolongue la sesión y que para ganar tiempo, las consultas y reclamaciones se hagan por escrito, presentándolas a la Mesa.

VARIOS AVISOS

Por un secretario se da lectura a varios avisos o comunicados de orden particular de los diversos Sindicatos, para conocimiento de los interesados.

UNA PROTESTA

El presidente de la Mesa ha (Continúa en la tercera página)

IMPRESION

Una prueba de corrección

Nadie creía que al entrarse a discutir la cuestión de Sabadell —quizá la que más pasión ha suscitado en el ánimo de las delegaciones, militantes y obreros que concurren al pleno— ésta se llevara con la altura de miras y ecuanimidad con que fué desarrollada en la sesión de ayer tarde.

Todos preveían y creían que al hablar los delegados por Sabadell surgirían en el seno del comité incidentes desagradables, que dieran margen a escenas de tirantes que pudieran degenerar en accidentes lamentables.

Tal era así, que las mismas autoridades hicieron ayer, en frente del Cine Meridiana, del Clot, una aparatosa demostración de fuerzas. Dos secciones de guardias de Asalto ocupando dos camiones; un piquete de Guardia Civil, mandado por un capitán y fuerzas de Seguridad, tenían los alrededores del local transformado en un campamento militar.

Dentro del cine, completamente atestado de público de ambos sexos, se notaba nerviosismo, inquietud y expectación. Esa mole gigantesca de carne humana, congregada en comunión espiritual de ideas de redención, para preocuparse por los problemas de la Confederación Nacional del Trabajo, bullía intranquila en espera de los debates. Abierta la sesión para dar lectura al acta de la anterior, a duras penas ha podido la Presidencia hacerse escuchar; después de leída el acta, y al pasarse a la votación que en otro lugar relatamos, el nerviosismo renace de nuevo y los rumores se producen hasta el momento en que la delegación de Sabadell se levanta para enjuiciar las acusaciones hechas en el informe del Comité Regional.

El silencio casi es sepulcral. En el ambiente flota la voz del orador, que pausadamente va exponiendo su criterio y la opinión de la organización que representa.

Nunca, en momento alguno de la vida activa de la organización confederal, en sus grandes comicios celebrados ha existido más ponderación, más ecuanimidad y más altura de miras entre representantes que, defendiendo puntos de vista diferentes y antagónicos, se hayan respetado tanto los conceptos vertidos por el orador. En medio de este silencio casi místico, durante la hora y media que la delegación de Sabadell ha hablado, no ha existido el más leve rumor, la menor interrupción, ni el más pequeño agravio por parte de nadie. Sabadell habló ayer por vez primera en el pleno, y habló para defenderse de los cargos que pesan sobre su organización y militantes. Habló, expresó conceptos, opiniones y criterios, erróneos unos, y acertados otros, que fueron escuchados silenciosamente, ecuanimamente.

La Confederación Nacional del Trabajo, el pleno regional de Cataluña, representado en su inmensa mayoría por anarquistas, dió ayer por la tarde una lección de educación moral a nuestros enemigos: burguesía y autoridades; que con sus provocaciones acostumbradas, quieren dar la sensación de que estábamos faltos de toda serena ponderación. Gran jornada para la organización y para el bien de los postulados que la informan.

Mañana sin duda continuará la discusión de Sabadell. Continuará con el mismo espíritu de hoy. Los que nos llamaban irresponsables, locos extremistas y otras lindanzas por el estilo, se habrán dado cuenta de que estaban equivocados. Los camaradas que ocupan cargos en la organización confederal están poseídos de la seriedad, ecuanimidad, solvencia y aptitud necesarias para llevarnos dignamente. Cuenta con el apoyo y la colaboración decidida de los trabajadores, como se ha visto en la votación numérica para aprobar la labor del Comité Regional.

Declamos ayer que era necesaria la seriedad y firmeza en los delegados. Estas cosas se han demostrado de una manera evidente. No solo ésta, sino tolerancia y responsabilidad plena, se ha demostrado poseer.

Estamos satisfechos y esperamos que de este pleno surgirán positivas enseñanzas para el porvenir que todos debemos recoger para perfeccionar la obra y elevarla hacia la consecución final de nuestras aspiraciones.

CRÓNICA INTERNACIONAL

EL CAOS!!

A medida que las agencias transmiten sus informaciones, se nota el desbarajuste internacional en toda su amplitud.

En Grecia, un golpe de Estado militar ha elevado a la categoría de dictador al célebre general Plastiras. En Alemania, Hitler, jefe de la pandilla fascista, ha ganado las elecciones, y con un furor digno de Mussolini, inicia la represión, clausurando centros, suspendiendo periódicos de oposición y matando a tiros, en plena calle, a los que no piensan como él. En Viena crece la agitación fascista, que se va notando en toda Austria, pero que, sobre todo, se manifiesta con más virulencia e intensidad en la antedicha capital. En Francia, las

Cortes, a espaldas del pueblo, aprueban el proyecto de empréstito destinado a cubrir el déficit de presupuestos, mientras el país se desangra por la falta de trabajo. Norteamérica, la más poderosa de las naciones, brújula del movimiento bancario del mundo, ha sufrido una depreciación monetaria producto de la crisis financiera del capitalismo en franca bancarrota. Italia, dominada por el Duce, organiza la fabricación de armas y aparatos mortíferos para la guerra, y manda todos estos pertrechos a Hungría y Bulgaria con el fin de que, al estallar el conflicto guerrero, tengan estas naciones elementos de combate. China y Japón se están man-

do poco a poco a través de cruentos combates. Y así los demás Estados del mundo. La locura de la guerra, el desquiciamiento del comercio y de la industria, el retorno a situaciones de violencia, crisis aguda de trabajo. Millones de trabajadores sin producir. Este es el panorama mundial. Un panorama trágico que acabará con una guerra monstruosa, donde los hombres se destruirán unos a otros. La realidad es palpante y sangrante. El desbarajuste burgués nos ha llevado a este callejón sin salida, al final del cual está la matanza organizada y preparada o la revolución liberadora. ¡El caos!

ACTUALIDAD

REGIMEN DE AUTONOMIA

Determinados sectores políticos han intentado aprovechar muchas veces nuestras manifestaciones antinacionalistas constantemente producidas en estas páginas, para deducir que somos antitalianistas. No, no es así. Somos antinacionalistas, porque somos universalistas, porque no creemos en fronteras ni fronteras queremos. Hecha esta aclaración, innecesaria por lo demás, vamos al asunto.

Cuando se discute la autonomía para Cataluña, habitualmente se expresan nuestras creencias de que serían los propios "beneficiarios" quienes se lamentarían de su conquista. Razónamos que el aumento de organismos estatales y gubernativos implicaba un mayor número de tributos y de cargas para los ciudadanos, productores y no. Y los hechos vienen a darnos la razón. Así están los burgueses de Cataluña irrisiblemente contra el Gobierno de la Generalidad, porque les ha llegado a la raíz vital del comercio, de su comercio hecho de cheque y de metal líquido, el que una de las pri-

meras muestras de actividad del régimen antitaliano haya sido la de sobrecargar los tributos que ya se hacían pesar sobre ellos. No hemos de tratar aquí de lo que es lógico que al que tiene se le quite para tender a igualar a los hombres, porque nuestras teorías revolucionarias no se acomodan a estos reformismos. Quizá el hecho así comentado, subjetivamente, sino en sí mismo.

Ya tienen su autarquizada autonomía los burgueses que se disfrutaron de pueblo. Ya están tomando sus primeras consecuencias. Y ya poco aprender la lección el pueblo entero para defenderse contra los corrientes de fustalismo que parece copiar sobre el mundo, resultando y orando "pauzes" para que más padidos de intrigantes vivan a costa del pueblo que es el que, en definitiva, paga todos los tributos que satisfacen las clases privilegiadas, pues sólo del esfuerzo de los productores proceden las riquezas. Y sigue los Estatutos y los nuevos Estatutos.

FOR LOS CAIDOS

¡SOLIDARIDAD!

Azaña ha negado que en España exista represión. No obstante, las cárceles del país están repletas de trabajadores. Legiones de hombres bravos, buenos, idealistas, yacen en la horrenda mazmorra, por tener la audacia de pensar. El silencio de las frías moles carcelarias, constriñe y atenaza en esta hora histórica de conmoción rotunda, de responsabilidad decisiva, el corazón del país.

Los presos se cuentan por millares. Deber nuestro es correr en su auxilio

¡Acordaos de los que están entre rejas!
¡Solidaridad para los presos!

En el campo, en la fábrica y en los talleres, recoged dinero para los presos

¡SOLIDARIDAD! ¡SOLIDARIDAD!

SUBVERSIVAS

Obrero, aprende a manejar el bisturí

Queremos el bien de todos. Una organización del trabajo que responda a este fin. Para ello luchamos y lucharemos contra el capitalismo. En todo momento estaremos frente a los que mandan y gobiernan, sometiendo al proletario a la peor de las tiranías y a la miseria más espantosa. No queremos la guerra ni la provocamos. Defendemos el derecho y la razón.

El que no esté conforme, que diga el es justo que la peste de nueva de hambre, que haya silencio que no podemos comer ni vestir, mientras la producción se pudre en los almacenes de los grandes y pequeños capitalistas.

Vamos contra la sociedad, no por ser enemigos de la sociedad, sino porque detestamos sus instituciones. Hemos llegado a una situación en que un cambio es impo. En las condiciones, en la moral, en las relaciones de la sociedad para con el individuo y viceversa. El derecho a la vida no puede ni debe ser discutido. La vida no puede seguir alienada de la muerte. Hemos de conseguir para la vida permanente inalienable, que no está a merced de la tiranía o de la miseria de los otros.

Una organización social cimentada en la igualdad y el tri-

bajo resuelve el problema. Urge resolverlo. Quien se oponga es un ser humano, sin duda alguna, pero es un traidor de la Humanidad. Contra ellos, nosotros. Por el bien de la Humanidad, a favor de todos y contra todos. Lucha. Subversión. Aunque nos traten de locos. Aunque nos aplasten con sus instrumentos de tiranía. Hacen demasiado tiempo que sufrimos todos por culpa de males que son remediables. Con la cultura y el bisturí. Conocemos el remedio. Así proceden los médicos con los enfermos. Sólo un irracional podría consentir que la gangrena le destruya el organismo, sin recurrir a la amputación.

El capitalismo y la autoridad son la gangrena que nos a los pueblos, destruye sus derechos y consume derrocando miles de vidas. Conocemos el mal y el remedio. Subversión. Bisturí. Rebelión. Guerra a la autoridad y al capitalismo.

Lo proclamamos en esta voz. Necesitamos proclamarlo para que, los que quieren curarse, acudan a nuestro lado. Conviene construir una sociedad nueva y sana, viva, humana de operar.

Obrero: aprende a manejar el bisturí.

José Serra

¡PUDO LA PALABRA!

Hace más de tres meses que los camaradas ebanistas están en conflicto con una burguesía...

La Patronal de la Ebanistería estaba ya decidida a firmar las bases que sus explotados le habían presentado...

La prueba la recibió en seguida el autor de la frase en cuestión, quien, por haberse extralimitado en el cometido confiado...

Para ello se nos presenta el tan manido ejemplo de Rusia y su revolución triunfante. Nosotros, que conocemos las causas...

Los Jurados Mixtos no la propia vida de la U. G. T., siendo su muerte la desaparición de la libre que amantaba tantos...

Se trata de una lucha entre lo ficticio y lo real. Entre la U. G. T. y la C. N. T. Entre la opresión y la libertad.

La derrota de los compañeros ebanistas sería la nuestra propia, y su triunfo el triunfo de la C. N. T.; por ende, el del proletariado español.

La organización de Barcelona ha tomado importantes acuerdos sobre el particular, pero hace falta obrar con más rapidez y con más energía.

Si es preciso que del conflicto de los ebanistas hagamos un pleito de dignidad proletaria, para demostrar nuestra potencia...

Todo antes que permitir que se salgan con la suya el ministro de Trabajo y sus compinches.

Manuel Muñoz Díaz

C. N. T. UN NUEVO FOLLETO DE PALPITANTE ACTUALIDAD. ¡Frente, muy pronto, se verá el interesante folleto que causará...

«EL COLOSO DE LOS PIES DE BARRO»

Años ha que nuestra C. N. T. fué calificada como tal por un profesor, periodista, aspirante a diputado y "revolucionario asténtico"; los que no piensan como él dejan de serlo.

Si como figura retórica y nada más que eso, su aspecto exterior tiene la frescura, la realidad, ciertos visos estéticos, como expresión de fondo no solamente deja de ajustarse a la realidad, sino que ni siquiera refleja...

«Patadas que marcaron varios tantos para la C. N. T. y el alejamiento definitivo de los vividuros políticos revolucionarios hacia otras esferas.»

Esta frase la hemos visto repetir con profusión y asiduidad en todas las críticas que se hacen de la C. N. T. y su estructura orgánica.

Para ello se nos presenta el tan manido ejemplo de Rusia y su revolución triunfante. Nosotros, que conocemos las causas...

El contacto fronterizo con Rusia y la influencia que de aquel "paraíso" se desprende, además de los medios materiales, facilitarían el triunfo de la revolución comunista en Alemania.

Todos los movimientos, todas las gestas que se realizan, procuramos analizarlas por lo que puedan tener de educadoras y de experiencias a retener.

En circunstancias especiales, forzoso me fué residir algunos meses en Berlín, donde, llevado por mi natural curiosidad, me interesé por la vida y desenvolvimiento de los diferentes medios revolucionarios...

Recuerdo que los comunistas celebraban una manifestación de protesta por la muerte de Sacco y Vanzetti. La manifestación se hizo de noche, uniformados y con antorchas.

La manifestación se desfilaba, monótona. A los acordes de la orquesta que la encabezaba, se unía el crag... de cientos de pies que marchaban en el tiempo...

¡Así manifestaban los comunistas alemanes su protesta por la muerte de Sacco y Vanzetti! En Francia, aquella noche, se intentó asaltar la Embajada de los Estados Unidos.

«Claro está que éstas no eran "masas disciplinadas"; las alemanas, sí. Había disciplina en la forma y en las mentes. Se había matado toda iniciativa personal, toda libertad.»

Fatalmente aquellos serían, de acuerdo con las teorías comunistas, los que aseguraban el triunfo de la revolución, la destrucción del capitalismo.

El contacto fronterizo con Rusia y la influencia que de aquel "paraíso" se desprende, además de los medios materiales, facilitarían el triunfo de la revolución comunista en Alemania.

Todos los movimientos, todas las gestas que se realizan, procuramos analizarlas por lo que puedan tener de educadoras y de experiencias a retener.

En circunstancias especiales, forzoso me fué residir algunos meses en Berlín, donde, llevado por mi natural curiosidad, me interesé por la vida y desenvolvimiento de los diferentes medios revolucionarios...

Recuerdo que los comunistas celebraban una manifestación de protesta por la muerte de Sacco y Vanzetti. La manifestación se hizo de noche, uniformados y con antorchas.

La proporción, de traición al proletariado alemán. Y, sin embargo, ¿qué gran lección, qué dura lección es ésta, señores comunistas!

«Claro está que éstas no eran "masas disciplinadas"; las alemanas, sí. Había disciplina en la forma y en las mentes. Se había matado toda iniciativa personal, toda libertad.»

Fatalmente aquellos serían, de acuerdo con las teorías comunistas, los que aseguraban el triunfo de la revolución, la destrucción del capitalismo.

El contacto fronterizo con Rusia y la influencia que de aquel "paraíso" se desprende, además de los medios materiales, facilitarían el triunfo de la revolución comunista en Alemania.

Todos los movimientos, todas las gestas que se realizan, procuramos analizarlas por lo que puedan tener de educadoras y de experiencias a retener.

En circunstancias especiales, forzoso me fué residir algunos meses en Berlín, donde, llevado por mi natural curiosidad, me interesé por la vida y desenvolvimiento de los diferentes medios revolucionarios...

Recuerdo que los comunistas celebraban una manifestación de protesta por la muerte de Sacco y Vanzetti. La manifestación se hizo de noche, uniformados y con antorchas.

La proporción, de traición al proletariado alemán. Y, sin embargo, ¿qué gran lección, qué dura lección es ésta, señores comunistas!

«Claro está que éstas no eran "masas disciplinadas"; las alemanas, sí. Había disciplina en la forma y en las mentes. Se había matado toda iniciativa personal, toda libertad.»

Fatalmente aquellos serían, de acuerdo con las teorías comunistas, los que aseguraban el triunfo de la revolución, la destrucción del capitalismo.

El contacto fronterizo con Rusia y la influencia que de aquel "paraíso" se desprende, además de los medios materiales, facilitarían el triunfo de la revolución comunista en Alemania.

Todos los movimientos, todas las gestas que se realizan, procuramos analizarlas por lo que puedan tener de educadoras y de experiencias a retener.

En circunstancias especiales, forzoso me fué residir algunos meses en Berlín, donde, llevado por mi natural curiosidad, me interesé por la vida y desenvolvimiento de los diferentes medios revolucionarios...

Recuerdo que los comunistas celebraban una manifestación de protesta por la muerte de Sacco y Vanzetti. La manifestación se hizo de noche, uniformados y con antorchas.

La proporción, de traición al proletariado alemán. Y, sin embargo, ¿qué gran lección, qué dura lección es ésta, señores comunistas!

«Claro está que éstas no eran "masas disciplinadas"; las alemanas, sí. Había disciplina en la forma y en las mentes. Se había matado toda iniciativa personal, toda libertad.»

Fatalmente aquellos serían, de acuerdo con las teorías comunistas, los que aseguraban el triunfo de la revolución, la destrucción del capitalismo.

El contacto fronterizo con Rusia y la influencia que de aquel "paraíso" se desprende, además de los medios materiales, facilitarían el triunfo de la revolución comunista en Alemania.

Todos los movimientos, todas las gestas que se realizan, procuramos analizarlas por lo que puedan tener de educadoras y de experiencias a retener.

En circunstancias especiales, forzoso me fué residir algunos meses en Berlín, donde, llevado por mi natural curiosidad, me interesé por la vida y desenvolvimiento de los diferentes medios revolucionarios...

Recuerdo que los comunistas celebraban una manifestación de protesta por la muerte de Sacco y Vanzetti. La manifestación se hizo de noche, uniformados y con antorchas.

EN MANERA GRAN MITIN DE AFIRMACIÓN SINDICAL

Trabajadores: La Federación Comarcal del Cardener y Alto Llobregat organiza para el próximo domingo, a las diez de la mañana, un gran mitin de afirmación sindical...

DOMENECH, obrero del Ramo del Vidrio. ROSARIO DOLCET, por los pagos sociales. R. GARCIA (ALMATERTE), por la Federación Comarcal. ARTURO PARERA, por el Comité Regional.

REPORTAJES SOCIALES EN UNA FÁBRICA DE LOCOS...

Un crimen infame. — Estratagemas ensotadas. — Las cartas sobre la mesa. — Habla el repórter

UN CRIMEN INFAME... Un día del mes de mayo. Diez de la mañana. Un establecimiento de grabador de la calle de Carretas. Suena el teléfono. Después de preguntar si es el dueño quien está al aparato y responder afirmativamente, dicen: —Aquí es el Manicomio de Ciempozuelos.

—Yo he venido a hacer unos presupuestos de unos trabajos que me han indicado por teléfono— replicó el grabador sorprendido. —Le he dicho a usted que se acueste, y nada más. ¡Haga el favor de hacer caso, si no quiere que empleemos otras "formas"!...

—Aquí, en esta habitación—le indicó un fraile, invitándole a pasar—. Entró el grabador y, cuando se disponía a tomar unas medidas, la puerta fué cerrada violentamente. El artista—que no había pensado en la criminal estratagema—, llamó a los hermanos.

Un día, ausente el cabeza de familia, celebróse concilio familiar; don Santiago Pallarés, médico, antigua amistad de la casa, propuso que lo mejor para evitar aquel bochornoso "escándalo", era se declarase demente al grabador, enviándole a un manicomio. La proposición fué aceptada por unanimidad. El señor Pallarés ejerció allí gran predicamento por haber sido gran amigo, y abocosa luego, de un cura con el que se crió la señora "ofendida".

Los lectores deben estar algo intrigados; es natural. El secuestro del grabador parece cosa de folletín, una novela fantástica, obra de la imaginación nuestra. Pero no hay tal. En el primero de estos reportajes, declaramos que "en la construcción literaria de los hechos obedeció a una serie de hipótesis más o menos probables", y lo repetimos con firmeza. Todo lo transcrito en trabajos anteriores—o en otros que siguen—no es otra cosa que una copia exacta de la realidad.

COMPANIA GENERAL DE AUTOBUSES DE BARCELONA, S. A. Línea M. O. - Barcelona (Pl. Universidad) a Mollet. Línea B. M. - San Andrés (Santa Marta) a Moncada. Esta Compañía pone en conocimiento del público que por causa de los considerables aumentos sufridos en todos los capítulos de su explotación...

EN TORNO A UNA ENCUESTA

El paro forzoso y la semana de cuarenta horas

La Federación Nacional de Sindicatos Unicos de las Industrias de Agua, Gas y Electricidad, afecta a la C. N. T., emite su opinión al concurrir a la encuesta abierta por la Federación Nacional de Ingenieros

Juzgamos de interés publicar a continuación la copia que ha llegado a nuestro poder del escrito que la expresada Federación de Industrias ha dirigido a la "Federación de Ingenieros", de Madrid, Plaza de Santa Bárbara, 4, con motivo de la encuesta que esta entidad ha abierto para poder emitir su opinión ante la "Federación Europea de Ingenieros".

A la Junta de Gobierno de la Federación Nacional de Ingenieros, Madrid.

Leído el anuncio que ha hecho público esa Federación profesional de ingenieros abriendo una encuesta sobre el paro y la semana de cuarenta horas, tratados en su aspecto internacional más amplio, entre todos los ingenieros, técnicos y Asociaciones de éstos (pertenecientes o no a una colectividad), esta Federación Nacional de Sindicatos Unicos de las Industrias de Agua, Gas y Electricidad, afecta a la Confederación Nacional del Trabajo, ha creído oportuno concurrir a la encuesta, por acuerdo adoptado por el Comité de Relaciones de nuestra Federación, teniendo en cuenta que ésta está integrada por los técnicos de las tres industrias, agrupando en su seno a varios miles de trabajadores manuales e intelectuales, entre los que figura un elevado número de Ingenieros y técnicos profesionales de las distintas actividades propias de estas industrias.

Nuestra opinión sobre ambos problemas queda sintetizada en las siguientes conclusiones:

ORIGEN Y CAUSA DEL PARO FORZOSO

1.º El paro forzoso es un problema peculiar de la economía capitalista, producto obligado de las contradicciones económicas que se basa el sistema capitalista, que perpetúa el antagonismo irreconciliable entre los dos factores que en el mismo concurren al proceso de la producción: capital y trabajo, asignando al primero la propiedad de los medios de producción y subordinando el trabajo al capital mediante el salario, determinando en el cuerpo social una injusta división de sus componentes en dos "clases": la de los detentadores del capital (minoría) que tienen el "privilegio" de la "propiedad" de los medios de producción, etcétera—que deberían pertenecer al cuerpo social—y la de los trabajadores de todas clases, que quedan subordinados a aquella "minoría", no obstante componer en su conjunto la "mayoría" del cuerpo social y se realiza esta dependencia o subordinación en el plano económico por medio de la institución del salario (no olvidar que sueldos, jornales, u otros procedimientos de retribución del trabajo quedan incluidos en el término económico de "salario"). Los detentadores del "capital" ejercen por sí mismos o por delegación su "privilegio" económico, dejando de estar sometidos al "interés general social" y rigiéndose por sus conveniencias de "clase", expresadas éstas en la "perpetuación" de su "privilegio", (derecho de propiedad privada de los medios de producción, etc.), y en obtener el mayor beneficio o bienestar individual para los componentes de su "clase". Como toda producción requiere la intervención del "trabajo", los detentadores del "capital" logran el cumplimiento de sus conveniencias de "clase" mediante la explotación del "trabajo" y estando éste realizando por la "clase" de los trabajadores no tiene el "capital" otro límite en sus apetitos y conveniencias que el que sepan oponerle los "trabajadores" organizados entre sí. Los detentadores del "capital" al significar tan sólo una "minoría" del cuerpo social, han creado el "instrumento" que mantiene por la "violencia" los "privilegios" de aquella minoría frente a las necesidades y derechos de la "mayoría". Este instrumento, creado desde sus orígenes por los propios "privilegios" y destinado a ser el "intermediario de choque" que opones a los trabajadores en la marcha ascensional para destruir los privilegios e instaurar la justicia social, la "equidad económica" (raíz de todas las libertades), es la institución conocida por el nombre de "Estado". Al aparecer éste al "capital" en sus "privilegios" impide que pueda realizarse el "interés general social". Por esto no podrá lograrse el "interés general" mientras subsista el orga-

nismo creado para perpetuar, de una o de otra forma, el "interés parcial" de una "clase".

2.º El progreso técnico logrado por los descubrimientos científicos e inventos (que expresan el gradual progreso evolutivo de la especie humana, y que, por ende, pertenecen al conjunto del cuerpo social para realizar su propia evolución, síntoma de perfeccionamiento y de mejora) no puede, por causa del sistema capitalista, realizar la misión trascendental que le compete, o sea, la progresiva liberación del trabajo humano y el progresivo aumento del bienestar de todos los componentes del cuerpo social. Esta imposibilidad nace del hecho de serie necesaria, para llegar al cuerpo social entero, pasar por la vía de la "producción" y detentar la propiedad de los "medios de producción" una "minoría" de la sociedad, cuya "minoría", que es la que dirige a la "mayoría" por medio del "salario" y del "Estado", tiene en "sus manos" por este procedimiento la manera de "apropiarse" en su "particular" beneficio de las "creaciones" del progreso humano, extendiendo sólo al resto del cuerpo social aquellas derivadas del "progreso técnico" que le son necesarias para mejor lograr "su" propio beneficio o las que, en acción directa, o indirecta (que es un reflejo de la acción directa) sepan conquistar los "explotados", que componen la "mayoría" del cuerpo social.

Es notorio que la aplicación del progreso técnico al proceso de la producción, facilita la realización de ésta con menor esfuerzo del trabajador, convirtiendo, en este sentido, en más "racional" el trabajo, ya que en la maquinaria o procedimiento desahucian principalmente la materialidad del trabajo físico. Pues bien, la "racionalización" de las industrias en general y de la agricultura, etc., que "debería" haber significado para la Humanidad un aumento del bienestar y contento del cuerpo social (por cuanto al multiplicar la máquina o procedimiento el esfuerzo del hombre, puede lograrse "simultáneamente" un aumento de la producción—sintónimo de "riqueza" social—y una disminución progresiva y acelerada de la jornada obligatoria de trabajo—sintónima dicha disminución de menor agotamiento físico y mejor disfrute de la vida—), ha producido, por causa del sistema capitalista, efectos totalmente contrarios. ¿Cómo ha podido ocurrir esto? Se infiere fácilmente de cuanto llevamos expuesto y para no hacer interminable este Informe, omitiremos citar los abundantes casos concretos que podríamos aportar y nos ceñiremos a materializar con un ejemplo, muy frecuente y casi general, nuestro razonamiento.

Al "racionalizar" un industrial o un terrateniente, respectivamente su fábrica o explotación agrícola, se encuentran ante la posibilidad de hacer la misma producción con un menor número de trabajadores ocupados, por cuanto la máquina suplir el esfuerzo de un múltiplo de éstos. Y también se le ofrece la oportunidad de aumentar en varias veces su producción normal a base de los mismos trabajadores, por poner a disposición de éstos la maquinaria, etc. Se le puede ofrecer cualquier solución mixta que participe de ambas oportunidades. Si hace lo primero, realiza de momento un mayor beneficio, ya que su producción normal la tiene "colocada" en el mercado del consumo, y, por la "racionalización", le cuesta menos, pues se ahorra un crecido número de jornales, etc. Si se decide a lo segundo, aumenta su producción considerablemente, y "tiene" que buscarse mercados adicionales para colocar el exceso de producción. Si, finalmente, adopta cualquier solución mixta, ésta participará a la vez de un aumento de beneficio y de un aumento de la necesidad de "encontrar" un mayor consumo para sus productos.

Para realizar el beneficio que le ofrece la primera "solución" o la "solución mixta" expuestas, tiene que prescindir de un número determinado de trabajadores; y al ser éstos desplazados del proceso de la producción quedan en PARO FORZOSO, mientras no sean reabsorbidos nuevamente por el "enganaje" de la producción.

Para tener asegurada la venta de su mayor producción que consigue en la segunda "solución" o en la "solución mixta" expuestas, es necesario lograr una mayor masa consumidora, o

un mayor consumo de la misma masa. Esto último sólo se puede lograr en la medida que aumente la retribución de la masa trabajadora, pero es lo cierto que el aumento se neutraliza, se "anula" de hecho, si se lleva a incrementar el costo de la producción. El "callejón sin salida" de la economía capitalista, principia a vislumbrarse con lo dicho. Pero, sigamos. El aumento de consumidores, o, lo que es lo mismo, la adquisición de "mercados adicionales", sólo se puede lograr mediante la reducción de los precios de venta, lo cual hace ensanchar el "campo" de consumo del respectivo artículo y da origen a toda la serie compleja de los aspectos de la "competencia" comercial, o bien, a base de los mismos precios, hay que encontrar nuevas masas consumidoras "donde éstas puedan encontrarse". De ambas posiciones del problema se derivan los casos mixtos que fácilmente puede elegir quien siga atentamente nuestra exposición. En cuanto predomine la primera posición expuesta, puede fácilmente ensancharse el propio mercado "geográfico" de consumo del respectivo artículo, pues ha tenido como consecuencia hacer asequible el mencionado artículo a un "mayor número" de habitantes de aquella "zona", y sabido es que, en economía, todo habitante es un "consumidor" presente o probable. Pero obsérvese que hay un límite inexorable para la reducción de los precios y éste no es otro que el mantenimiento de algún "beneficio" para el "capital", en el sistema capitalista, pues en éste el costo intrínseco del artículo por jornales, gastos, etcétera, se agrega siempre el "beneficio" capitalista a que se aspira por el respectivo industrial, etcétera, y de esta forma se "obtiene" el precio con el que se lanza el artículo al mercado del consumo. Aunque a veces la "competencia comercial" haga ofrecer los "artículos" con "pérdida" de todo "beneficio" capitalista y, a veces, incluso por debajo de su costo intrínseco, produciendo quiebras, etc., de empresas, fábricas, etc., obsérvese que se trata de períodos de corta duración, volviendo los precios a "ajustarse" más tarde a aquel postulado básico de la economía capitalista. Los efectos de la competencia entre capitalistas, les ha hecho crear superestructuras que implican la seguridad de un límite determinado de "beneficio" o la "defensa" mutua para "conservar" alguna parte de éste. Tal es el caso de los consorcios, trusts, monopolios, etcétera, etc. De la segunda posición anteriormente aludida nace principalmente la necesidad de la "exportación" a otras zonas geográficas, donde, por carencia de "producción" propia, o ser ésta "deficiente" o "insuficiente", puedan encontrarse "nuevas" masas consumidoras. La busca de "nuevos" mercados y la "conservación" de los mismos o el "hegemonía" en ellos es el fundamento casi total de las luchas diplomáticas entre países y siempre el motivo generador de todas las guerras.

Incendio en una ebanistería

Durante la noche pasada, en una ebanistería de la calle Rosell, 28, propiedad de Luis Padilla, unos desconocidos rociaron con gasolina las puertas del establecimiento, prendiéndoles fuego.

Acudieron los bomberos, que apagaron rápidamente el incendio, el cual ocasionó desperfectos por valor de dos mil pesetas.

Se efectúan pesquisas para proceder al descubrimiento de los autores del suceso.

TOSES, CATARROS, BRONQUITIS OBRAN LAS Pastillas Klam Tres reales caja La primera caja convence ¡PROBADLAS!

Actos en la Región

VIERNES, DIA 10 En Trem. Tendrá lugar una conferencia a cargo del camarada dibujante "Boy", que desarrollará el tema "El anarquismo y el movimiento obrero". PARA EL DIA 11 En Arbeca. Conferencia a cargo del compañero J. R. Magriñá, que desarrollará el tema "El anarquismo y el movimiento obrero". NOTA Compañeros de Poble de Lillo: Aplazad la conferencia que debía dar el compañero Magriñá, hasta nuevo aviso.

Incendio en una ebanistería

Durante la noche pasada, en una ebanistería de la calle Rosell, 28, propiedad de Luis Padilla, unos desconocidos rociaron con gasolina las puertas del establecimiento, prendiéndoles fuego.

Acudieron los bomberos, que apagaron rápidamente el incendio, el cual ocasionó desperfectos por valor de dos mil pesetas.

Se efectúan pesquisas para proceder al descubrimiento de los autores del suceso.

Federación Nacional de Sindicatos Unicos de Agua, Gas y Electricidad

A los Sindicatos y a los federados

Camaradas: Las reuniones que el Sindicato Agua, Gas y Electricidad de Valencia ha venido celebrando con la representación de la Empresa Electra Valenciana, no han dado el resultado que todos hubiéramos deseado, debido a que los señores que forman la Dirección de la mencionada Compañía no pueden negociar sin contar con los magistrados de Bilbao y Madrid, justificando así la evasiva de su responsabilidad en los inconvenientes que hay para la solución del conflicto.

Mas los días transcurren sin hallar la solución debida a los problemas que nuestros camaradas tienen pendientes, motivo suficiente para que estudiado el caso con la amplitud que requiere, háyanse visto obligados los componentes de la Junta Administrativa del mencionado Sindicato, a consultar el caso con el resto de la organización, celebrándose al efecto, las juntas generales de las subsecciones "Lute" e instaladores y acordándose en ellas el prestar el máximo apoyo a los compañeros en huelga; secundar el paro como protesta de la tardanza en resolver la huelga justa por demás, a partir del día 2 del actual.

A este fin, las mencionadas subsecciones han presentado el día 3 del corriente, los oficios de huelga al gobernador y respectivas empresas, dándole un plazo de diez días para su resolución, plazo que la vigente legislación social impone, y advirtiéndoles que de no solucionarse el conflicto antes de la fecha indicada, secundarán la huelga por solidaridad con los compañeros de Electra Valenciana. A este anuncio de huelga ha respondido la autoridad gubernativa como es norma en ella, publicando una nueva "nota" en la que se indica de manera conminatoria, para que si en un plazo de cuarenta y ocho horas no se da por terminado el conflicto, reintegrándose al trabajo, el gobernador, en "uso de sus atribuciones", suspenderá los festejos falleros y facilitará una "nota" al público, haciéndolo constar así y explicando las causas a que obedece su decisión, para que el resto de España sepa que las fallas no se celebrarán por el caso dicho.

Ante esta actitud de la primera autoridad de Valencia, supone este Comité, que en la mencionada "nota", hará público el señor gobernador, la infranqueabilidad de que ha venido dando muestras la Empresa Electra Valenciana, negándose a conceder las peticiones justísimas que le hacia su personal. De no obrar así, quéralo el gobernador o no, significará el tratar de justificar el trastorno que la avaricia de esa depótica Empresa ha de ocasionar el comercio e industria valenciana. Justificación imposible, ya que la opinión conoce perfectamente el derecho que tienen los obreros a disfrutar un salario más equitativo que el que anteriormente disfrutaban. Por nuestra parte, hemos de advertir, que dada las diferentes pruebas de que han dado muestra los directores de la Empresa y el alto espíritu de lucha que anima a nuestros camaradas del Sindicato Agua, Gas y Electricidad de Valencia, la lucha se presenta un poco dura, lo que nos obliga a reiterar, una vez más, a los Sindicatos de la industria, y federados en general, presen el máximo apoyo a los huelguistas, a fin de cooperar todos al buen éxito de la huelga; que no es otra cosa que el triunfo de la razón. — El Comité de Relaciones.

Después del pleno regional gallego

Fijando una posición

No es precisamente de ahora mi concepto sobre las organizaciones específicas que tanto parece inquietar a unos y a otros, atribuyendo a los no coparticipes de esta posición, una situación ambigua y hasta oscura. Quien me conoce desde que milito donde siempre estuve C. N. T., sabe que fui y soy partidario y propagador de un "movimiento obrero anarquista", que por preconizarse en la Argentina, y con menos intensidad en otros países americanos, muchos desconocedores de "La Federación Regional Española" que estuvo inspirada en esta trayectoria anarquista, califican de exótico, argumentando con adimentos de rasgos psicológicos, etnográficos y de idiosincrasia. El Pleno último, ha confirmado plenamente la posibilidad que nuestra C. N. T., sea pronto un claro y diáfano exponente del más vasto y prepotente movimiento anarquista obrero que priva en el Universo.

No serán sus procedimientos de lucha de identidad absoluta con los empleados por la FORA, ya que una serie de factores de carácter general bien conocidos,—el cósmico es el más importante—lo determinan, pero eso sí; su reanata y finalidades serán las mismas.

La no admisión de los bolcheviques—es una tendencia eliminada—y el repudio a la posición última de los "treintistas"—otra tendencia próxima a desaparecer en nuestro predio sindical gallego sí es que existe aún—la estimé por la F. A. I., sí, pero no admitiendo su titulaige; y no habiéndonos del sindicalismo neutro que nuestra geografía sindical no tiene territorio; y no es—aunque algo híbrido—la posición de la Regional Gallega un movimiento inspirado y encuadrado en las normas de un anarquismo universal y emancipador? Quien puede negar que así dice: "C. N. T. ¡C. N. T.!" y "¡C. N. T.!" con primitivos, ejecutorias y finalidad anarquista, no admitiendo en su seno por repulsión a tendencias disociadoras y politiqueras, se

Si las ideas hay que trabajar sobre la realidad social, no para someterlas al imperativo de la obra, sino precisamente para elaborar con ellas una nueva conciencia universal, preciso es que los anarquistas desciendan al pueblo y se hagan intérpretes del dolor, de la miseria y de los anhelos colectivos.

Que realicemos en la propaganda y en la acción revolucionaria, pueden desnaturalizar la sustancia filosófica del anarquismo y torcer el criterio de los que lo propagan como afirman muchos camaradas? Hay quien seña la idea como un peligro la proletarianización de la anarquía. Se pretende que las concepciones filosóficas definidas por los precursores de nuestro movimiento son poco menos que inascesibles a la mentalidad del obrero manual. Ignoran que Kropotkin, Bakunin, Reclus, Salvachea, etc., descendieron al proletariado para popularizar sus principios, y que la mayoría de los propagandistas fueron y son ellos mismos trabajadores.

En la tendencia a ver en el anarquismo una preocupación filosófica, una doctrina situada por encima de las necesidades cotidianas (esto argumentan con un simplismo metafísico los Marxistas), un principio inaccesible a la mentalidad de los medianos, está precisamente la negación de sus valores éticos. No es posible trazar la trayectoria de un movimiento de renovación social prescindiendo del proletariado o tomándolo como simple motivo de estudio y experimentación de gabinete. Las ideas revolucionarias deben encarnarse en el alma popular, traducir anhelos colectivos, abarcar el conjunto humano en sus dolores, en sus infortunios y en sus esperanzas.

La práctica del anarquismo particularista, que elude el problema capital—la lucha contra el capitalismo y el Estado, por lo que históricamente representa al movimiento obrero—no por lo que son circunstancias que para enfocar la crítica contra determinados aspectos ese problema humano, conducen a los que emplean ese procedimiento a la negación de todo esfuerzo colectivo. Hay una base común para todos los anarquistas: la lucha contra la autoridad, la ley y el sistema económico que obra como factor determinante de la violencia organizada y es a la vez un determinante de esa violencia.

Pruscindir de esa cuestión básica, por escrúpulos sectarios, por temor a que el contacto con la masa manche la imaculada blancura del ideal, es transformar el anarquismo en una preocupación filosófica y en un motivo literario. Hay escuelas anarquistas que se encastillan en el dogma y tendencias revolucionarias que se particularizan exclusivamente en un tópico, sin dar a los problemas sociales otro valor que el que supone su especialidad. Tenemos por un lado los individualistas, que oscentan su superabundancia como un galardón y miran con desprecio a la obreros; tenemos también las organizaciones específicas, como la antimilitarista, la vegetariana, la antiscolástica, la regionalista, etcétera, etc., que difusa todos

los problemas en la solución de su "problema". ¿Esa particularización de un movimiento universal, no es perjuicio del intelectualismo burgués y de la sentimentalidad cristiana?

No negamos, camarada Puente, Drovos y demás camaradas que precocizan inteligentemente algunas de estas particularizaciones que hemos señalado, la importancia que pueda tener en un momento dado y en ambientes propensos a exagerar uno de los cuantos vicios y extravíos colectivos, la sistemática de la propaganda antimilitarista, vegetariana, budista, maltusiana, etcétera, etc., lo que nosotros combatimos como una desviación de los derivados anarquistas que intentan transformarse en "doctrinas particularizadas", con su táctica propia y exclusiva y con sus adeptos en absoluto subordinados a toda otra clase de actividades.

La síntesis del movimiento anarquista, es fácil encontrarla mediante la universalización de todos los factores políticos, económicos y éticos que contribuyen a dar su fisonomía real a la causa única conocida: la explotación del hombre por el hombre. Es, pues, sobre la base de esta realidad social, y no sobre los variados efectos que produce la misma causa, que debe el anarquismo definir la trayectoria de su propaganda y de su acción revolucionaria.

El problema consiete según nuestro entender, en encontrar un escenario común a todas las actividades anarquistas. Ni el individualismo neutro es la base de todo movimiento obrero, ni el racionalismo, el anticlericalismo, etcétera, etc., son los exponentes de la filosofía anarquista.

Quiere decir pues, que podemos ser a la vez sindicalistas y anarquistas, esto es, obrar como componentes del proletariado, en virtud de necesidades económicas comunes, y propagar ideas que amplien la esfera de acción de la llamada lucha de clases. Basta que llevemos nuestros principios al movimiento obrero, que impulsemos la lucha de los trabajadores en un sentido revolucionario, que hagamos los sindicatos, escuelas, agrupaciones, ateneos, centros de cultura, el exponente en fin, de todas las aspiraciones que convergen a la solución del problema único: la transformación de la sociedad contemporánea.

La dificultad para llegar a la síntesis de una ideología común, no reside tanto en las diferencias de cultura, temperamento, gustos, etcétera. Como la carencia de comprensión para abarcar el problema social en todos sus aspectos. No es la C. N. T., no debe ser una organización estrechamente sindicalista; no es tampoco una organización específica, particularizada en un determinado aspecto del problema social. Por eso en nuestros sindicatos, igual realizan una huelga con mejoras económicas que se fundan un movimiento colectivo de carácter solidario, que intervienen en campañas antimilitaristas y organizan en su seno cursos culturales de carácter popular y hasta sostienen escuelas racionalistas.

De la mutua comprensión, sobre la base de la lucha económica ampliada a la acción libertaria en todos los aspectos, nació la Federación Regional Española, llamada también Internacional y de la que es hijo espiritual y que ha de cumplir el rol histórico que ella perdió la Confederación Nacional del Trabajo.

En nuestro concepto no hay diferencias sustanciales entre el grupo y el Sindicato; tienen ambos idénticas funciones de la propaganda aún cuando se rijan de distinta manera. Los Sindicatos se constituyen con obreros de una misma industria u oficio, los grupos surgen allí donde los obreros no forman número suficiente para sostener un Sindicato, o no tienen un oficio calificado, pero eso sí, tan pronto pueda constituirse—sea es nuestra creencia y deseo—un Sindicato de Oficios Varios, debe hacerse e inmediatamente ponerse en relación con la próxima localidad, comarcal y regional.

Esta visión rápida es la que sintetiza e integra nuestra concepción de nuestro movimiento y interpreta fielmente nuestro pensamiento, y esta es, camaradas todos de Galicia, nuestra posición de siempre y la que seguiremos mientras no se nos convenga de lo contrario, sin que esto implique, ¡ese nunca! el querer levantar bandera, para en torno de ella, declinar lo que ya a nuestro juicio el Pleno de Santiago ha dado los primeros pasos—si bien algo confusos—que los sindicatos lo perfeccionarán si lo sienten y lo desean.

Otro día si es preciso ampliaremos más aún nuestras propias pretensiones y que no autorizamos a nadie a calificarlas de perturbadoras. D. Bragado

Vigo, febrero, 1933.

Vigo, febrero, 1933.

CASARES QUIROGA SE QUEDA SOLO

Ha dimitido otro responsable de los sucesos de Casas Viejas

Madrid, 8. — El gobernador civil de Cádiz, que repetidas veces fué aludido en la sesión celebrada ayer en el Congreso...

Seguramente el gobernador de Cádiz llegará mañana a Madrid.

¿Están dimitidos o es que tienen miedo?

Madrid, 8. — No asistirá a la sesión de hoy el ministro de la Gobernación.

Esto ha dado lugar a que circulara con mucha insistencia el rumor de que el señor Casares Quiroga no asistirá más a las sesiones de la Cámara en calidad de ministro.

Tampoco asistirá a la sesión de hoy el ministro de Agricultura.

Los de Asalto se reúnen clandestinamente y no los detienen

Madrid, 8. — Los periodistas estuvieron esta tarde en la Dirección General de Seguridad para tratar de averiguar qué había de cierto acerca de supuestas reuniones...

El señor Andrés demintió rotundamente la noticia. Únicamente dijo que las fuerzas de Asalto de Murcia que se encuentran en Madrid marcharán esta noche a su destino...

El señor Andrés demintió rotundamente la noticia. Únicamente dijo que las fuerzas de Asalto de Murcia que se encuentran en Madrid marcharán esta noche a su destino...

Como ladran los "perros" a los hombres

Madrid, 8. — "El Socialista" dice que lo ocurrido en Casas Viejas es monstruoso, pero reconoce que fué motivado por una confusión...

Al siguiente día de los hechos, todos los periódicos de España —excepto los confederales y libertarios— vomitaron bilis condenando lo ocurrido...

Al siguiente día de los hechos, todos los periódicos de España —excepto los confederales y libertarios— vomitaron bilis condenando lo ocurrido...

El "timor del sobre" es muy antiguo, pero se vuelve a poner a la práctica

Madrid, 8. — A mediados del secretario particular del ministro de la Gobernación, señor Naya, llevó al Ministerio de la Guerra un abultado sobre que entregó al señor Azaña.

Los periodistas supusieron de que en el sobre iban nuevos informes recibidos respecto de lo ocurrido en Casas Viejas.

El señor Naya interrogado, manifestó que ignoraba lo que contenía el sobre y negó terminantemente la dimisión del señor Casares Quiroga...

El conflicto de la Electra

Valencia, 8. — A las contrabases presentadas por la Compañía de la Electra, han contestado los obreros con otras nuevas, pidiendo el representante de la Compañía una nueva tregua...

Los obreros de la Electra, han contestado los obreros con otras nuevas, pidiendo el representante de la Compañía una nueva tregua...

Un incendio

Valencia, 8. — A las tres de esta tarde, ha salido para Liria, una brigada de bomberos, llamada telefónicamente, para sofocar un incendio iniciado en la fábrica de sacos que en dicha población posee el señor Rico.

Un incendio

Valencia, 8. — A las tres de esta tarde, ha salido para Liria, una brigada de bomberos, llamada telefónicamente, para sofocar un incendio iniciado en la fábrica de sacos...

BASTA YA DE FARSA

Casas Viejas. Obreros vilmente asesinados por la fuerza pública. El niño que vivió con su propio ojo cómo fustaban a su anciano abuelo...

Periódicos como "La Vanguardia", "El Debate", "A B C" y otros muchos que jamás se hablan hecho eco de los atropellos cometidos por todos los Gobiernos...

Merece la memoria de aquellos hermanos nuestros que, cansados de sufrir hambre y vivir en la más espantosa de las miserias...

Permitásemos hacer algunas consideraciones antes de contestar a esta pregunta que tan fácil contestación parece tener a pesar de ser uno de los muchos que sienten la caída de aquellos camaradas.

Desde el primer instante que me entró de la terrible tragedia ocurrida en Casas Viejas, me sentí invadido por una honda emoción y rebeldía.

Al siguiente día de los hechos, todos los periódicos de España —excepto los confederales y libertarios— vomitaron bilis condenando lo ocurrido...

Los periodistas supusieron de que en el sobre iban nuevos informes recibidos respecto de lo ocurrido en Casas Viejas.

El señor Naya interrogado, manifestó que ignoraba lo que contenía el sobre y negó terminantemente la dimisión del señor Casares Quiroga...

El conflicto de la Electra

Valencia, 8. — A las contrabases presentadas por la Compañía de la Electra, han contestado los obreros con otras nuevas, pidiendo el representante de la Compañía una nueva tregua...

Los obreros de la Electra, han contestado los obreros con otras nuevas, pidiendo el representante de la Compañía una nueva tregua...

Un incendio

Valencia, 8. — A las tres de esta tarde, ha salido para Liria, una brigada de bomberos, llamada telefónicamente, para sofocar un incendio iniciado en la fábrica de sacos...

Un incendio

Valencia, 8. — A las tres de esta tarde, ha salido para Liria, una brigada de bomberos, llamada telefónicamente, para sofocar un incendio iniciado en la fábrica de sacos...

DESDE SALT

El conflicto de la casa Gasol resuelto

Gerona, 8 (11 noche, por teléfono. Después de 23 semanas de conflicto, ha sido solucionado satisfactoriamente el conflicto que los obreros de la fábrica Gasol en Salt, tenían planteado.

El entusiasmo y el contento entre los obreros es grande, pues ven a un burgués de la "categoría" de Gasol, es algo grande a su constancia y unanimidad en la lucha.

Al comunicar tan fausta noticia, rogamos saludar a los delegados todos del pleno regional, deseando que las tareas sean fructíferas y de los principios que informan a la revolución.

Mañana, por correo, enviaremos amplios detalles de los motivos que fueron causa de plantear este conflicto y solución que el mismo ha tenido, gracias al esfuerzo mancomunado de todos los trabajadores.

HOSPITALET

Atunaje tiene acuerdos concretos, quiere explicarnos. Sigue diciendo el compañero Xena que el Sindicato de Sabadell han desviado la cuestión, y que han hablado extensamente del aspecto económico...

El desgarro de la red se ha acentuado. Primero era una pequeña discrepancia. Ahora ya es el derrocamiento de los Treinta.

Se habla de F. A. I. y de sindicalismo puro. Seguramente la mayoría de los delegados no pertenecen a la F. A. I.

La sesión se celebrará por la mañana, a las nueve.

INTERVIENE EL COMITE REGIONAL

Brevemente se hace eco de algunas alusiones reivindicando a San Feliu de Guixols, a cuyo fin da cuenta de las cantidades por este Sindicato entregadas al Comité Regional por los confederales.

San Feliu rectifica brevemente, diciendo que el ser llamado revolucionario no tiene a honor.

ACLARACIONES

En el apartado "Aspecto general de la organización", página tercera, columna tercera, de nuestra edición de ayer, se omitieron algunas palabras, debiendo leerse "unos doscientos mil, continuando luego Transporte de Mazaña y afirmando que no cree en la veracidad", etc.

LA GRAVE SITUACION EN ASTURIAS

El conflicto de la Duro Felguera tiende a agravarse

Oviedo, 8. — El gobernador civil, refiriéndose al conflicto de La Felguera, comentó el estado gravísimo porque atraviesa ya la industria y el comercio de aquel pueblo, que vive al calor de la fábrica Duro Felguera.

El conflicto de la Duro Felguera tiende a agravarse

Oviedo, 8. — El gobernador civil, refiriéndose al conflicto de La Felguera, comentó el estado gravísimo porque atraviesa ya la industria y el comercio de aquel pueblo...

El conflicto de la Duro Felguera tiende a agravarse

Oviedo, 8. — El gobernador civil, refiriéndose al conflicto de La Felguera, comentó el estado gravísimo porque atraviesa ya la industria y el comercio de aquel pueblo...

El conflicto de la Duro Felguera tiende a agravarse

Oviedo, 8. — El gobernador civil, refiriéndose al conflicto de La Felguera, comentó el estado gravísimo porque atraviesa ya la industria y el comercio de aquel pueblo...

¡SALUD, CAMARADAS!

Barcelona, Portbou, Perpignan, Tarradón, Lyon, París, Bruselas, Amsterdam...

evitar el choque entre capitalismo y proletariado. La verdad está en la mano; la burguesía lo sabe y se defiende desesperadamente.

La República me ha arrojado a la frontera; la República me guarda en las cárceles millares de obreros, expulsada sin tregua, ordena masacres y suplicios...

¡Gracias, República, por tu hospitalidad de un año en el castillo de la calle de Entenza! ¡Gracias por haberme hecho donación de un tanto más de odio y de rebeldía contra todo lo que es opresión político-social!

Desde la tierra del queso de bola yo te envío el augurio de una rápida y ruidosa caída, y de paso a todos los camaradas, que tanto cariño me han demostrado, envío un saludo fraterno...

¡A LOS INTELCTUALES!

Llamamiento fraternal.- Llegó la hora

A los hombres de buena voluntad, a la clase intelectual y a los sanitarios en general, me dirijo humildemente, con estas líneas, con la intención sana de que vibren las fibras de vuestro ser, en aras del prestigio de la ciencia y de la sanidad.

Y al dirigirme a vosotros, no me guía más deseo, que el de que os comprometáis y acudáis a la modorra de los siglos medievales, difundiendo vuestros conocimientos y experiencia en beneficio de todos en general, contribuyendo a la lucha resolutiva de ideales, olvidándoos de vuestras personalidades y plataformas científicas.

Si alguien cree que el romper lanzas por el pueblo, lo hago por afán de exhibición, no engañado, pues mi historia os habla, mi vida os habla, mi vida os habla, mi vida os habla...

Si alguien cree que el romper lanzas por el pueblo, lo hago por afán de exhibición, no engañado, pues mi historia os habla, mi vida os habla, mi vida os habla...

¿Por qué no acudis a los centros de cultura libertaria a ofrecer las nobles iniciativas de vuestras disciplinas académicas?

¿Tendéis miedo? ¿Os infunde respeto la masa amorfa (como decís), que lucha bruscamente por sus ideologías?

¿Acaso la soledad de vuestros centros profesionales os cauce mejor a los intereses mezquinos, rastrojos y pobres para desenvolverse con orgullo vuestra mentalidad y ridícula vanidad de sabios y superhombres?

Dejados, seres enfatuados de vuestras ciencias, de prerrogativas y derechos y formad una "Universidad popular de verdadera cultura social", en donde libremente y sin cauces erróneos y rutinarios, practiquéis el lema "enseñar al que no sabe", no por su culpa sino por la culpa de todos vosotros, e injusticias del medio ambiente, pero destruyendo para siempre el eterno equívoco individualista que os corroe y aniquila...

¿A vosotros me dirijo, intelectuales de todas las disciplinas científicas y técnicas, y en particular a los sanitarios, propulsores, por vuestro sacerdocio, de procurar por la salud y bienestar higiénico del obrero en todas las manifestaciones de su actividad productora!

A vosotros me dirijo, hombres de cultura, para que no olvidéis que el pueblo español tiene puestos sus ojos en Barcelona...

Por "los altos intereses de la cultura, de la salud, y del engrandecimiento del pueblo", salvaguarda poderosa de los intereses colectivos y productores, debéis cumplir todos aportando vuestras iniciativas al campo de la libertad y de la redención del hombre por el hombre, y con la asunción y lealtad de los antiguos gladiadores, laborar con denso por el suro porvenir, espejo de los derechos reivindicados de los pueblos explotados.

¡Si así lo hacéis, la salvaguarda será vuestra, y la Sociedad os lo reconocerá; y si, al contrario, continuáis siendo una rémorra, el pueblo os lo demandará.

Dr. Rayo Llorens

Dr. Rayo Llorens

Dr. Rayo Llorens

Dr. Rayo Llorens

Dr. Rayo Llorens

CRITICA SITUACION EN RUSIA

El primer régimen capitalista que se hundirá en el mundo, será el de los Soviets

Ginebra, 8. — Se reciben noticias en Ginebra que pinta un como muy delicada la situación económica de los soviets.

Según dichas informaciones, el fracaso del Plan Quinquenal se acentúa cada vez más y la situación financiera de Rusia es reciente grandemente por dicha causa.

Las exportaciones rusas que alcanzaron la cifra de 1.036 millones de rublos en 1930, han descendido a 511 millones en 1931 y a 564 millones en 1932.

La mitad de las importaciones proviene de Alemania. Si solamente en el año actual, los soviets deberán pagar a los alemanes la suma de 750 millones de marcos o sea cerca de mil millones de franco.

Lo que supone que será modificada la pena a Giuseppe Zangara, condenándolo a la pena capital

Miami (Florida), 8. — A consecuencia de las ridas recibidas en el atentado cometido hace algunas semanas por el italiano Giuseppe Zangara, ha fallecido el alcalde de Chicago, señor Cermack.

La muerte de Cermack supone la pena capital para Zangara que ya había sido condenado a tres penas de 30 años de prisión.

A menos que Zangara sea declarado irresponsable, su ejecución es segura, de acuerdo con las leyes del Estado de Florida.

GRAVES SUCESOS EN ALEMANIA

Berlin, 8. — Los disturbios ocurridos en Hamburgo han tenido una particular gravedad, conociéndose nuevos detalles.

Los comunistas dispararon sobre las columnas de los nacionalistas que atraviesaban las calles en formación.

Hubo un momento en que el tiroteo fué tan nutrido, que la Policía tuvo que recurrir a los tanques con ametralladoras y granadas de mano.

Toda la Policía fué concentrada en los límites de la ciudad para recibir el equipo de combate, casco de acero, etc. También fueron igualmente concentrados y equipados los hitlerianos de Hamburgo y de Altona, marchando contra los comunistas.

Seguidamente, la parte de la ciudad que estaba en efervescencia fué materialmente tomada por asalto. El tiroteo fué espantoso. Los comunistas, atrinchados en sus casas, en azoteas, etcétera, disparaban sin cesar. Finalmente se cuentan cuatro muertos y más de calor herido. La calma está ahora totalmente restablecida.

El propósito del Japon es apoderarse de varias provincias

El Gobierno chino ha publicado una nota oficial denunciando ante el mundo entero el proyecto del Japon de apoderarse por la fuerza de la provincia china de Chahar.

Noticias recibidas en Nankin aseguran que los aviones japoneses de observación han volado ya sobre el territorio de la provincia de Chahar, examinando el terreno para preparar la ofensiva.

El general Chang Hsueh Liang ha ejecutado la manobra que le encargó el general Chang Kai Shek.

Treinta mil chinos han sido concentrados en los destaderos vecinos al de Ku Pei Keu, que defienden el acceso a la China del Norte.

Un gran número de aviones japoneses han volado sobre las posiciones chinas, uno lanzando bombas, y otros limitándose a dirigir el fuego de la artillería nipona.

Se tiene la impresión de que los japoneses están haciendo un gran esfuerzo para llegar a ocupar Ku Pei Keu.

En Peiping reina el mayor nerviosismo.

Progreso del Imperialismo japonés

Londres, 8. — Los telegramas que llegan de China anuncian que las tropas japonesas son fuertemente de todos los reducidos de la provincia de Jehol, y sólo queda en poder de los chinos el pasaje de Ku-Pei-Ku que se halla tomado por las tropas de Chang Hsueh Liang.

Progreso del Imperialismo japonés

Progreso del Imperialismo japonés

Progreso del Imperialismo japonés

Progreso del Imperialismo japonés

Gacetillas

Se convoca a los compañeros del Grupo "Humanitario", a la reunión que tendrá lugar hoy, jueves, a las nueve de la noche, en el sitio de costumbre.

La Sección Excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, tiene organizado para el domingo, un festival en su local social, Meridiana, 128.

Se proyectarán varias películas y habrá una recitación de poesías y monólogos.

Hoy, jueves, a las nueve de la noche, en el Salón Bar 14 de Abril, tendrá lugar una asamblea mitin, organizada por el Segundo Grupo de Casas Baratas de Santa Coloma.

En Tarrasa se ha constituido la Agrupación Excursionista "Mutualidad Cultural", cuyos componentes saludan a grupos y ateneos afines en ideología invitándoles a la excursión inaugural que tendrá lugar el próximo domingo, a la montaña de San Lorenzo, siendo la salida a las seis de la mañana, por la estación del Norte.

Deseario estar en relación con los demás grupos y ateneos culturales, rogamos nos envíen direcciones a Bajo Playa, 12, 1.

La Junta de la Sección Esportivista de la Agrupación Pro Cultura "Faros", ruega a sus componentes pasen por la agrupación hoy, jueves, a las nueve en punto, para notificarnos un asunto de interés.

La Agrupación Pro Cultura "Faros" comunica a los socios y simpatizantes que mañana, viernes, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar la asamblea general ordinaria.

AVISOS Y COMUNICADOS

N. de R. - Es lamentable el abuso que algunos camaradas y organismos afines a nuestra central sindical, hacen de esta sección.

Muchos de los comunicados que mandan lo hacen por el mero hecho de verlos publicados en letras de molde, ya que nos han sido remitidos por correo, a veces para avisar a un compañero que "le espere en tal sitio" cosa esta que con el mismo gasto pueden hacerlo directamente al interesado y ganar tiempo.

La mayoría de las gacetillas son pequeñas minucias, avisos insustanciales o preguntas cuyas gestiones pueden realizar los interesados personalmente o por correo, poniendo un poco de buena voluntad e interés en llevarlas a cabo. Ello, además de evitar a esta Redacción un trabajo improductivo, nos ahorraría un espacio precioso en el diario, muy necesario para otras cosas de palpitable interés.

Por la seriedad de nuestro diario confesional, nos vimos precisados a suprimir la sección de "Avisos y comunicados". Esperamos que la precedente advertencia hará recapitular a los compañeros y organismos afines y restringirán sus notas a lo meramente indispensable, para evitar el que nosotros nos veamos en el doloroso trance de tener que actuar de "censores" o llegar a suprimir otra vez, para evitar abusos improprios, la presente sección.

También advertimos que sólo se publicarán en esta sección, las notas y comunicados que lleguen a nuestro poder antes de las siete de la tarde, dejando para el día siguiente las que lleguen después de esta hora.

A la Comisión de Cultura del Ateneo Cultural del Port (Casa Antúnez), comunico que el tema a tratar el próximo día 12, domingo por la mañana, según voluntad de un compañero, es el siguiente: "La Conquista de la Libertad y su fraudes". - Gele.

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de la Confederación Nacional del Trabajo, que se ha encontrado el carnet número 2.078, con las siguientes señas: Juan San Pedro, Industria Paquera (fogonero), Vigo (Pontevedra).

El interesado puede pasar a recogerlo al Sindicato de Oficios Varios de Ripoll, o indicar dónde quiere que se le remita.

El Ateneo Libertario del Prat Vermell, ruega a los compañeros Javier Serrano y Conesa, señalen día y tema para su conferencia.

Igualmente declinamos al camarada "Gele" y Blanco. Señalad temas para vuestras conferencias del día 12 y 26, respectivamente.

El Comité Regional de Relaciones de la Industria de la Metalurgia, debe enviar su dirección al Sindicato Unico de Trabajadores de Villaverde y Geltrú, Ramba Maciá, 51, B, para establecer contacto con la Sección que de dicho ramo funciona en dicha población.

La huelga de ebanistas y similares

Las delegaciones del pleno regional de Cataluña y nuestro conflicto

Muchos han sido los delegados que han venido al pleno regional que del cinco al doce se celebra en Barcelona. Nos han visitado Sindicatos y nos han ofrecido su incondicional apoyo moral y material, en pro de la causa de nuestro conflicto, siendo portadores de cantidades para el sostenimiento del mismo.

Nosotros, Comité de huelga, en nombre de las camaradas huelguistas, agradecemos la actitud de su desinteresado esfuerzo, a la par que saludamos al pleno, deseándole un buen acierto en las intervenciones y deliberaciones, porque ahora, más que nunca, tenemos que demostrar la limpidez de la Confederación Nacional del Trabajo que ha quedado indemne y sin mancha a pesar del lodo en que el enchufado republicano-socialista ha querido sumergirnos con el intrusismo político-burgués.

Nosotros, camaradas delegados, con o sin acuerdos del pleno, en solidaridad a la huelga de ebanistas (sin que éste signifique el más exiguo desprecio), estamos dispuestos a velar por los principios de nuestra invicta central sindical que son los más elementales derechos a la dignidad y a la justicia.

Nos hemos propuesto vencer o desaparecer. Al más opulento de nuestros empujados burgueses, aunque transcurran dos años, haremos para que se le digan los dineros que ha arrancado de nuestra piel.

Valicamos aires de fraude, con el crisol depurador del comicio regional, saliendo rebueltos, en todos los aspectos, la organización confederal y por ley natural de consolidación, el triunfo definitivo de nuestra huelga de la Sección de Ebanistería.

Animo, pues, delegados al pleno. Escuanimidad y acierto en vuestras deliberaciones, que se realice nuestro triunfo y el de todos.

Yo, evacuaba sus necesidades fisiológicas. Y el sábado, el señor Nubiola no empezaba a pagar hasta que Herremeguido no llegaba al despacho con la libreta, en la que, como decíamos, iban anotadas muy escrupulosamente hasta las más leves faltas. Los obreros eran, pues, tratados como bestias, hasta el extremo de que al entonces encargado, Herremeguido Beltrán, le era permitido por el señor Nubiola pegar a los trabajadores.

Pues bien; debido a la labor de los compañeros seleccionados, y apoyados por nuestro Sindicato, se habían logrado las siguientes mejoras materiales: jornal mínimo de diez y media pesetas; jornal íntegro en caso de accidente de trabajo; medio jornal en caso de enfermedad; y una semana de vacaciones al año.

En la parte moral, bastaría decir que se había logrado que los obreros no fuesen tratados como bestias, sino como productores, como hombres, que con su esfuerzo cumplen una noble misión social. En trabajo se había humanizado en la medida de lo posible.

He aquí expuesta, sintéticamente la labor que estos compañeros que han sido seleccionados por Nubiola, contando con la aqueiescencia del personal traidor que trabaja en la fábrica habían desarrollado.

Y no se nos diga que la falta cometida por los traidores merece la atenuante de que quizás hayan obrado impulsados por la necesidad, impulsados por el hambre, no; han obrado así porque todos, absolutamente todos, pertenecen a la raza maldita de los Judas, de los Caines. Precisamente podemos demostrar, con datos, como los traidores son los que se hallan en mejores condiciones económicas para resistir un conflicto.

Veamos: Antonio Maciá, tiene casa propia y tierras en la provincia de Lérida, cuyo valor oscila entre quince mil o veinte mil pesetas. "Su" mujer tiene obrera, a las que ella paga lavando ropas para casas ricas. El trabaja de noche y de día ayuda a ella en la labor de pliegar y remitir la ropa a domicilio. Para esto, de noche, él, sólo trabaja las primeras cuatro horas; a los dos, cesa y se acuesta hasta la mañana.

Luis Nos es soltero, y también posee unas miles de pesetas. Benjamin Gil, también soltero, tiene en el banco unas diez mil pesetas. Antonio Tortosa, soltero, su madre tiene una pequeña fortuna. Miguel Escuder, tiene acciones, como Alfonso Belmonte, en las Cooperativas de Santa Coloma de Gramanet. Y a este tenor, todos los que trabajan.

Veamos ahora los seleccionados: Isidro Ruiz, tres hijos; no tiene otros medios económicos que su jornal. Manuel Peiró, cuatro hijos, los mismos medios económicos que el anterior. Y así casi todos los seleccionados. ¿Y en qué condiciones trabajan estos desgraciados? Antes del locout que dió lugar al conflicto para transportar las carretillas de azul de la sala de los molinos al interior del secadero se empleaban dos hombres. Actualmente hace esta faena un hombre solo, o más propiamente hablando, una bestia sola: Joaquín Crepo.

De noche se empleaban cuatro hombres: dos que se encargaban de cargar el bombo y llevar potes de polvo, uno de los molinos y el fogonero. Ahora, Antonio Maciá, (a) "El Ton" carga el bombo y hace la labor del fogonero.

Expuesto esto, que sólo son botones de muestra, creemos tener derecho a manifestar que el personal que trabaja en la casa Nubiola, por su acción vergonzosa y villana, por su incalificable conducta, porque se han sometido como mansos borregos a los caprichos de un tirano, dando lugar a que sean lanzados al pacto del hambre los compañeros que siempre los habían defendido, por su tradición indiscutible, merecen el desprecio de todos los obreros conscientes, y de todos los hombres de recta conciencia y elevado sentir, de todas las personas decentes.

Esperamos que esta aclaración será lo suficiente para que no existan ofendidos ni ofensores.

La Junta Una ACLARACION Habíendose publicado el pasado domingo un artículo firmado por un compañero de la Comarcas, en el cual se hacía referencia al doctor Fabrés, de Gavá, referente a la detención del compañero Juan Fernández, nosotros, haciendo honor a nuestra sinceridad y honra, estamos obligados a desmentir lo que en dicho artículo se dijo, ya que ello fué debido precisamente a la buena fe de un compañero, el cual creyó que la detención fué debida a unas palabras que Juan Fernández pronunció en la conferencia que dió el camarada "Gele", la cual presidió el citado compañero.

El conflicto de la Fábrica Española de Azul Ultramar (Casa Nubiola)

Aunque brevemente, vamos a exponer hoy los motivos que han dado los seleccionados a los que les han traicionado, para que se comporten con ellos tan villanamente.

Ya en diferentes ocasiones hemos dicho y demostrado que la casa Nubiola era, en época no muy lejana, más bien que fábrica, un presidio. Cuando un obrero entraba a trabajar, lo primero que se le preguntaba era si iba a misa. Si contestaba negativamente no era admitido, porque, eso sí, los señores Nubiola quisieron en su fábrica obreros que sean muy santos, muy buenos católicos, muy borregos, muy burros, para que se dejaran en-

plotar dócilmente. (Hay que tener en cuenta que a Nubiola se lo conoce en la barriada de San Martín por el sobrenombre de "El Jesuita").

Se pagaba a los obreros, por un trabajo brutalmente agotador e insalubre, jornales de siete y media a ocho y media pesetas. No se les abonaba nada en caso de enfermedad, y se les pagaba tres euros de jornal en los accidentes de trabajo.

En la parte moral, no se les permitía durante las horas de trabajo fumar, hablar, cantar ni simplemente algar. El encargado llevaba una libreta, en la que anotaba las veces que durante la jornada un obrero bebía agua

En libertad Después de tres meses de "vegetar" en la argüstula de la entera Entenza, han sido puestos en libertad provisional los camaradas Planell, Farricols y Oliven, todos ellos de Suria, que fueron detenidos a raíz de los sucesos del pasado ocho de enero.

A los Jóvenes gráficos

Es preciso, jóvenes gráficos, que nos organicemos en una masa compacta, para dar al traste con todos esos "individuos" que escudándose en nuestra gloriosa C. N. T., están llevando a cabo, dentro de nuestros medios confederales, una política absurda y puerilísima.

A tal efecto y basándonos en los principios de la C. N. T., los cuales debemos defender por encima de todo y de todos, se os convoca a una reunión que tendrá lugar en el Sindicato de las Artes Gráficas, Mendizábal, 18, principal, mañana viernes, a las siete de la tarde.

Es preciso la puntual asistencia de todos. ¿Por nuestro Sindicato! ¿Por la Confederación! ¿Por la Confederación! ¿Por la Confederación! ¿Por la Confederación!

ASAMBLEAS

La de la Sección Panaderos.— Se convoca a todos los obreros panaderos a la asamblea general extraordinaria, que se celebrará hoy, en San Martín, en el local de Puzaje Basola, 8, bajos, para tratar el siguiente orden del día:

- 1. Nominamiento de Mesa de discusión. 2. Asunto bases. 3. Nominamiento de cargos. 4. Orientaciones a seguir.

Sindicato Unico de la Industria del Transporte

Este Sindicato pone en conocimiento de los socios, en general, y Comisiones de Sección, que el día 7, por la noche, fué abierto el Sindicato por orden de la autoridad.

Sindicato Unico de la Metalurgia

Avismos con carácter urgente a todos los compañeros componentes de la Junta de este Sindicato, pasen hoy, jueves, sin falta, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran interés para la organización.

SECCION CALEFACCION

Para prejuzgar un acto colectivo iniciado por una minoría de compañeros, queda convocada la Junta y militantes, para mañana, a las nueve de la noche, sobreentendiéndose quedarán válidos los acuerdos, para en su día reflejarlos en asamblea.

SECCION FUMISTAS

Se convoca a los compañeros Pablo Moyano, de la casa Mas Bagá y Antonio Garrido, de la casa Arbó, para la reunión de delegados que tendrá lugar en nuestro local, Ancha, 3, mañana, a las siete de la tarde.

A LOS DELEGADOS SIDERO-METALURGICOS A S I S T E N T E S AL PLENO REGIONAL DE CATALUSA

Para transcribir los acuerdos establecidos recientemente por el Comité Nacional Siderometalúrgico, esperamos asistirémos a la reunión de hoy, a las diez de la noche, en la calle Ancha, número 3, principal.

SECCION FUNDIDORES

Se convoca a la barriada de Sana, para mañana viernes, día 10 a las seis de la tarde, en nuestro domicilio social, Galileo, 29. Se ruega que estén todas las casas representadas por el bien de todos.

Los Teatros APOLO

Esta agrupación musical, dirigida por el gran animador Roland Dorsay, que ha venido a actuar en el Teatro Apolo adió por unos días, es de los más notables que ha pasado por nuestros escenarios.

No es de extrañar, pues, que desde el primer momento se hayan impuesto y hayan conquistado la simpatía del público barcelonés.

El septimino de baile, el cuarteto vocal estilista, así como sus sketches cómico-burlescos, realmente son dignos de mención y resultan completamente justificados por los entusiasmos que en los prodigan.

CARTELERIA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Gran Teatre del Liceu

Avui, primera sortida del cicle de tenor Theodor Strack Primera representació de SIGFRID

Teatro Novepades

COMPAÑIA LUIS CALVO Hoy, tarde, gran matinee: LOS CLAVELES y LOS GAVILANES, por Eduardo Brito y Ricardo Mayral. Noche, actuación del eminente divo, MIGUEL FLETA. Sábado, reposición de la joya lírica Jugar con FUEGO

Teatro Catalá Romea

Compañia VILA-DAT: A les cinc: LA VOLTA AL MON EN FATINET. A un quart d'once, Terullia Catalana: LA PASSIO I MORT DE NOSTRES SENYORS JESUCRIST

Gran Teatre Espanyol

Avui, tarda, popular. Entrada i butaca, 1 Pta. L'AIKHEOP I EL DE KANIELLA. Nit, a les deu, el grandió exit d'el vodevil nordamericà: TRES NITS A PARIS! Frivolitat. Grimas. Humorisme. Bon humor. Es el resurgiment d'el vodevil. Mes de 1.000 representacions a New-York

TEATRO APOLO

Hoy, a las 5 tarde y 10'15 noche Grandioso éxito Quedan 4 últimos días de actuación del eminente animador

Roland Dorsay

CON SUS 18 CADETS Septimino de Baile Cuarteto vocal estilista Sketchs cómico-frivolos Misa en escena Mañana, a las 6 de la tarde y 10'15 noche

Roland Dorsay Y SUS 18 CADETS

CONTADURIA SIN AUMENTO. TELEF. 15948

URQUINAONA

Hoy, sesión matinal, de once a una. Tardía, sesión continua, de cuatro a ocho. Noche, a las diez, sesión numerada. GRAND HOTEL. Greta Garbo, John Barrymore, Joan Crawford, Wallace Berry, Lionel Barrymore, Lewis Stone, Jean Hershelet Producción Metro Goldwyn Mayer. Taquilla abierta de once mañana a once noche. Se despacha con anticipación. Sin aumento de precios. Todos los días matinal de 11 a 1

Al pleno de Comarcales de la Industria Gastronómica adheridas al Sindicato de Alimentación de Cataluña

La Industria Gastronómica envía el más efusivo saludo a los compañeros delegados al pleno que en estos momentos se está celebrando en Barcelona.

Compañeros delegados de la Industria Gastronómica: En estos momentos que la Confederación Nacional del Trabajo está rebueltiendo, como nunca supo, sus principios básicos, regeneradores, es presumible que os sintáis reflexivos artífices para forjar y pulir al unísono la obra sublime que se está construyendo en el pigno o congreso que, a la vez que nosotros, celebran los Sindicatos afectos a la Confederación Regional de Cataluña en esta ciudad.

La C. N. T. supo ver los valores positivos reivindicadores existentes entre los obreros de la Industria Hotelera y Cafetera; y, sin titubear, acogiólos dentro de su glorioso central sindical. Haciendo honor a sus principios ideológicos, debemos estar decididos a coadyuvar afanosos en dar cima a los postulados de la organización prestigiosa a que pertenecemos.

Después de un sereno examen de la situación moral, económica y social en que se sitúa nuestra clase, en un arranque magnánimo, aludidos hombres libres han sabido abrir brecha en la densa nebulosidad en que nuestros hermanos yaosa, constituyendo un receptor sindical libertario, alambique eliminador de taras morales, profesionales y amador de

Teatro Victoria

Hoy, tarde, a las cuatro y media, sesión matinee de moda. 4 actas. 4: GATEAU MARGAUX, creación de C. Suárez. A petición de numerosas familias, extraordinaria representación de DOÑA FRANCISQUINA, por Emilio Vestral y Emilia Altaga. Noche, a las diez y cuarto, y toda la noche, el éxito mundial

Frontón Novepades

Hoy, jueves, tarde, a las cuatro y cuarto: EGOISME II - MAGUERGI I contra ASTIGARRAGA - TEDORO. Noche, a las diez y cuarto: EDORA menor - UGALDE contra IRIBARCOA - GUTIERREZ. - Detalles por carteles

Panorama

Tarde, a las 4, y noche, a las 10 ACTUALIDADES PARAMOUNT; PARIS, documental; ELAIE JOURNAL; REY NEPTUNO, dibujos en colores. Éxito de la superproducción VIOLETAS IMPERIALES por RAQUEL MELLER

COLISEUM

TELEFONO. 1946 Todos los días, tarde y noche ESPERAME por CARLOS GARDEL y GUYITA HERRERO Es un film Paramount

CINE RAMBLAS

Resión del Centro, número 28 y 28 Sesión continua desde las cuatro Hoy: EL ULTIMO VARON SOREN LA TIERRA Totalmente hablada en español

Cine Principal Palace

Sesión continua desde las cuatro Alombra Mágica. EL DOCTOR X. Impresionante drama policiaco: NO QUIERO SABER QUIEN ERAS. Preciosa ópera, por GUSTAV FRONLICH y LIANE HAID, con música del maestro Robert Stolz

Cine Goyay Barcelona

Hoy, en el Goya, tarde y noche ACTUACION PERSONAL DEL GENIAL CONCERTISTA Rafael Solé (El guitarrista de las estrellas) y grandioso programa de cine.—En el Barcelona, selectas películas notoras

Teatro Triunfo y Cine Marina

Grandioso programa para hoy LA CONQUISTA DE PAPA, actores: TARRAN DE LOS MONOS, actores: NOTAS TAUBERIN y otros. - Luces: TARRAN DE LOS MONOS, actores: QUERIA UN MILLONARIO, actores

toda norma pusilánime. Esta sería obra constructiva tras la cooperación de la celebración del mencionado comicio regional, del que todos los delegados de otras tantas comarcas, asistentes al mismo, saldrán íntimamente señados e identificados para dar forma inmediata a la obra por que propugnamos en bien del logro de nuestros derechos.

Esta es la posición loable de la Industria Gastronómica. Por eso, con la misma envergadura del águila más remendada, despliega su actividad conjunta para ir batida sin buenos hermanos: camaradas, camareros, cocineros, reposteros, dependientes de mostrador, billaristas y similares, y sugerirnos: "Mi misión es la de redimir". "Vengo a destruir las cadenas que te torturan". "A arrancarte de los brazos de esas indecencables directrices de los casamones conocidas por Unión General de Trabajadores, y Sindicato de la Industria Hotelera, Cafetera y Anexos".

A depurar el instinto. A eliminar las impurezas del más ciego sentimiento. A derribar para siempre las zaduras. A trocar los capitulos en falsetantes, pero no al despreciable estilo de Moscú, sino al estilo administrativo por lo purificador, del Comicio Nacional Libertario.

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! ¡Viva la revolución social!

El Comité

SUSCRIPCIONES:
 Anualidad, en mes. 700
 Provincias, trimestre. 200
 Asturias, Portugal y Filipinas. 500
 Los demás países, trimestre. 1000
 Número medio: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION
 Consejo Cliento, 241, Bajos.
 Teléfono número 22671
ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Consejo Cliento, 241, Bajos.
 Teléfono número 22671

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 9 marzo 1933

NÚMERO 648

SINTOMAS GRAVES

¿Hacia dónde vamos?

Los últimos acontecimientos de orden político permiten afirmar que la situación es gravísima y que acaso nos hallamos en vísperas de trascendentales sucesos que alteren de manera fundamental el vivir español.

Después de los debates que en el Parlamento se entablaron con motivo de los asesinatos de Casas Viejas, en los que la política de oposición buscaba, más que justicia para el pueblo, el logro de sus anhelos de mando, es innegable que el Gobierno Azaña ha quedado quebrantadísimo, hasta el extremo de que todas las gallardías que en pasados días había mostrado el gabinete por aquí presidido, parece hallarse abandonado a la corriente de las pasiones y sometido al influjo de todos los ataques.

Consecuencia de tales debates, y de la pesada atmósfera que en torno al Gobierno se ha formado, es el arresto de numerosos oficiales y jefes, no ignorados a pesar del interés que se ha puesto en ocultarlos, parecen denotar que resurge algo semejante a las antiguas Juntas de Defensa, si no las Juntas mismas.

Por otra parte, los juicios de la Prensa en general no son ya como eran hace una semana. Convienen en considerar que Azaña, en su reciente intervención parlamentaria, el pasado martes, estuvo desafortunado. A este respecto conviene llamar la atención en la actitud de la artíficia mayoría al insinuar la posibilidad de una nueva votación para ratificar la confianza al jefe del Gobierno. El silencio de los diputados resulta demasiado elocuente para que haya que comentarlos. Es que se produce el fenómeno inevitable entre egoístas. Los adictos al Gobierno comprenden la situación difícilísima de éste, y dejan paso a sus intereses y miras particulares, poniéndose en una posición inicial de disenso con el Gobierno. Quieren que a la hora de la caída no les sorprenda el huracán. Repiten la historia de todos los políticos que cuando ven que el amo resbala hacia la perdición, se apartan de él para aproximarse al que consideran probable nuevo hombre cumbre.

Hoy se encuentra el Gobierno Azaña en una situación como la que ofrecían los gobiernos anteriores al golpe de Estado de Primo de Rivera. Estos gobiernos habían perdido para siempre la confianza del pueblo y no contaban ya con la adhesión incondicional de la burguesía que no podía sentirse bastante amparada por quienes de un momento a otro podían ser derribados. El Gobierno Azaña se halla en condiciones semejantes. El pueblo entero se alza frente a él, como terrible espectro ensangrentado, disponiéndose a infligirle la justicia de que se ha hecho merecedor. La burguesía, los militares, los poderosos, todos aquellos que la República se acogieron para continuar en el disfrute de sus privilegios, se sienten ya en peligro y, como nunca estuvieron con Azaña por idealismo ni por noble pasión, sino por disciplina o por conveniencia, se manifiestan contra él. Así se rebullen las Juntas de Defensa en las esteras militares, para resurgir tal vez o acaso para presentar la rebeldía militar bajo otro aspecto cualquiera. Esto, aparte de todo, es natural. Azaña no ha sabido ganarse la simpatía ni de aquellos que a su servicio se pusieron para secundar todas sus arbitrariedades y todas sus medidas dictatoriales. Ordenar la comisión de un acto y castigar luego a los que lo cumplieron, es muy poco político. Es, incluso, de hombre sin sentido del agradecimiento. Azaña no ha sabido agradecer a sus guardianes de Asalto los "servicios" que para complacerle han hecho, y se ha captado su enemiga.

Complicado es el cuadro político español. El Gobierno se halla en una pendiente trágica. Indudablemente, le aguarda un final desastroso, tal vez trágico. El pueblo, con harta razón irritado, está en pie, clamando justicia. Los servidores del dictador se apartan de él; y allí en el fondo se yergue amenazadora la sombra del fascismo cuya cabeza directriz se mostrará descaradamente en el momento de intentar el golpe.

Esta ha sido la obra del Gobierno. Sembrar el descontento en todas las esferas de la nación, posibilitar el entronizamiento de la reacción más desenfrenada, a la que ha dejado abierto el camino, y crear un malestar indefinible que no tardará en condensarse.

Recordemos los años 1920 a 1923. Establezcamos el paralelo. Recordemos, también, el fin de 1932 y lo que de este 1933 va transcurrido en Alemania. Aquí, von Pappen fué el telón que ocultaba y facilitaba la aparición de Hitler. Tal vez nuestro Azaña sea un von Pappen que está instalando el sitial en donde haya de sentarse el Hitler español, que no sabemos quién puede ser, pero que ya se mostrará.

No obstante, el pueblo está prevenido, está dispuesto a defenderse. El comicio reunido actualmente en Barcelona debe tomar buena nota de todas estas circunstancias y en sus demarcaciones respectivas llevar a cabo una campaña de preparación defensiva y ofensiva los delegados de cada localidad.

Se prepara el fascismo, pero el fascismo no triunfará mientras aliente la Confederación Nacional del Trabajo, que castigará a quienes intenten instaurarlo y a quienes hayan colaborado al intento con sus actuaciones.

C. N. T. y U. G. T.

—Pero, ¿es que creéis vosotros que nosotros no respetamos y admiramos los postulados de la Confederación Nacional del Trabajo?

—¡Acaso suponéis vosotros que nosotros despreciamos a la U. G. T. como organismo del pro- Trabajo?

—Que nos despreciais, odiáis y aborrecéis, no podéis negarlo, por cuanto vuestras mayores execraciones y vituperios nos los lanzáis a nosotros como flechas mortíferas contra nuestra organización, como si se tratara de una institución enemiga vuestra y en contra del proletariado.

—Y, en realidad, es enemiga nuestra y de todos los trabajadores, sin excluirlos siquiera a los que en ella militáis. Y si re- criminamos la conducta de la U. G. T., es porque toleráis indignamente que sigan mancillán- dose el historial de nuestro orga- nismo todos esos flamantes bur- gueses y capitalistas disfrazados de socialistas, que al elemento obrero adherido a él sólo tenem- os que reprocharle su gran negligencia por permitir que sus dirigentes hayan convertido a su institución en un mueble de lujo, completamente inútil por lo que concierne a la defensa de los intereses del proletariado, puesto al lado y servicio incon- dionales de las empresas explo- tadoras y del propio Estado; por vivir sometidos bajo su permis- cosa tutela; por no saber librar- se de ellos y por su incapacidad manifiesta al no poder hacer de la U. G. T. una institución ne- mamente obrera, cual es la Con- federación Nacional del Trabajo y cual corresponde a los obreros conscientes y libremente disci- plinados.

—¿Si pudiéramos fusionar la U. G. T. con la C. N. T. ? Pero no puede ser. Vosotros queréis ir demasiado lejos; no comprendéis que da lástima ver al pueblo en el deplorable estado en que se halla. Es imposible. Nos hace falta todavía mucho.

—¿Y vuestros dirigentes si- guen embaucándose con el mis- mo florilegio embrutecedor, con la misma pedantería y las mis- mas bajas pasiones de siempre, tratando de convencer y con- seguirlo en buena parte, de que todavía sois unos ineptos, de que aun no estáis capacitada- sus masas "para ir tan lejos", con el fin de poder ser siempre ellos quienes os dirijan, quienes, con el pretexto de "gobernaros", puedan permanecer expoliadores eternamente por todos los medios y por todas partes.

—Pero si nosotros, con nues- tra participación en el Poder, perdemos más que ganamos; ¡Nosotros quisiéramos que no fuera necesario nuestro concurso en él!

—¿Ja, ja, ja! Pero no os to- más a broma semejante alegato, ¿sabes? Porque, indudablemente, si que perdéis vosotros, y mu- cho!, puesto que vuestro orga- nismo se ha desvirtuado ruibosa- mente y deshecho de una ma- nera desastrosa, no ya con la participación en el Poder, sino desde ya mucho tiempo, por su catástrofica actuación ante las necesidades reivindicativas obre- ras. Aunque no por eso deja de ser menos cierto que así como vuestra colectividad se está hundi- endo estrepitosamente en el descrédito y la desconfianza po- pulares y arruinándose moral-

mente por momentos a conse- cuencia de esa participación y de sus retrogrados y coercitivos procedimientos, que tan poco di- ce todo ello en favor de los ver- daderos principios socialistas, en cambio, bien que aprovechan tan halagüeña oportunidad y procuran satisfacer todos sus apetitos personales cuantos tole- ráis que se llamen cínicamente vuestros "dirigentes"; ¡Hasta en eso demuestra esa buena gente en lo que estima vuestra insti- tución obrera! Yo no habría lle- gado jamás a creer que unos hombres constituidos en Poder, en explotadores y tiranos decla- rados de los trabajadores, pue- ran permitirle la osadía de ha- cerse pasar por "representantes y defensores" de los mismos a quienes sojuzgan perennemente. Y menos todavía habría podido llegar a creerme el que esos mismos trabajadores fueran tan incapaces, ya que demuestran no darse cuenta del infame jue- go de que son víctimas. Nos- otros, que te consta, nunca des- estimáramos la fusión de nues- tro organismo con el vuestro, partiendo, claro está, de la sóli- da base de la dignidad; pero has- ta que no hayáis echado del seno del vuestro, como venimos ha- ciendo nosotros, todo elemento confusional, disidente, esclista- nista y traidor, no soñéis jamás con nuestra unión, ni siquiera con nuestra aproximación.

—Pues es una verdadera lá- stima, crémele; porque con los postulados de la C. N. T. y la táctica de la U. G. T., indiscu- tiblemente podríamos ir muy le- jos. Si la C. N. T. no se hubiese dejado invadir por la F. A. I., de acuerdo con nosotros, ¡ohé bien!; pero ahora le han subido a ca- ballo los anarquistas, y segura- mente que ya nunca hará nada más de bueno.

—¡No, hombre, no! ¡Si la Con- federación está perfectamente identificada con la F. A. I.! So- mos anarquistas nosotros. Por otra parte, ¿es que no habéis tomado a los confederados por un hatajo de imbéciles, o es que lo sois vosotros a carta cabal, al suponer que nosotros estamos dispuestos a sacaros siempre las castañas del fuego para que vos- otros os las vayáis comiendo re- posada y tranquilamente, sin al- terar nunca para nada la mar- cha de vuestra "táctica" insupe- rable? ¡Cómo os atrevéis a con- ducir a los obreros, que por sus propios intereses, por sus propias normas, son dos polos completamente opuestos, separa- dos por un abismo infranqueable, cuya pretendida reconciliación es, sencillamente, imposible, si la U. G. T. no consigue librarse antes de sus nocivos prejuicios y del mismo infame veneno capita- lista que la corroe y la aniquila?

Ante las observaciones tan elocuentes y contundentes de nuestro camarada, creímos que el ugeletista iba a desparajarse sin conocimiento.

Por nuestra parte, y mientras nos llamamos, fuimos pensando al- go ensimismados:

¿Qué día será aquel en que el proletariado habrá ya llegado a descubrir a todos los que diaria- mente le traicionan, escupiéndo- se en pleno rostro y, en un gesto digno, viril y despectivo, echarlos a un lado, e ir a buscar su definitiva salvación en la unión de todos sus compañeros de trabajo y producción?

COMITÉ PRO PRESOS

Este Comité, el sábado próxi- mo, de cinco a ocho de la tar- de, en el local de costumbre efectuará el reparto a las fami- lias de los compañeros recluidos en la Cárcel Modelo de ésta.

Nota: Este Comité, no girará el importe de los subsidios co- rrespondientes a los compañeros recluidos en las cárceles de esta región, si primero no reciba de los Comités Pro Presos de la misma, el número exacto de compañeros presos que cada uno de ellos tiene en la actualidad; y también los fondos que hubiere en poder de los mismos con des- tino a este Comité.

El compañero José Francés Jaques y María de Rius, se pro- sentarán al Comité Pro Presos, Rosal, 35 y 35, hoy de seis a ocho de la tarde por un asunto de suma urgencia. El Comité

El Noí de Muntalá

ORDEN BURGUES

Cada vez que el proletariado se revuelve justamente contra los latigazos con que le cruza las espaldas un gobierno cualquiera en funciones de menegida del capitalismo, se levanta del charco lo- galista el croar de las ranas con lentes de carey, lanzando su in- variable acusación: ¡perturbadores del orden!

A lo largo de la tanda de zurriaguos que nos está propinando en un abuso de fuerza bruta el Gobierno socialista, ama de cura del capitalismo clerical y masón del país, el croar se ha re- petido con insistencia. A cada gesto rebelde, salió con el alma en un grito la frase de rigor. Perturbadores del orden. Lo dicen sin meditar siquiera: mecánicamente. Sin saber lo que dicen.

No importa que el perturbador se haya levantado en su gesto de rebeldía después de apurar hasta la última gota de su pacien- cia martirizada día tras día, hora tras hora, minuto, tras minuto; no importa que la razón de perturbar haya sido el hecho de haber recibido una lluvia de palos sobre su cabeza; no importa que per- turbe después de haber sido bárbaramente perturbado con prísti- nos gubernativas, con Tribunales de la Sangre pseudodemocráti- cos, con torturas policíacas, con deportaciones en cuerda de galoes- tes, con metralla y con hambre, con insultos y ejecuciones por la espalda... Las ranas lentadas no paran en tales menudencias y no cesan de pedir la cabeza de los perturbadores del orden.

Por esa razón pidieron una Guayana: en nombre del agrado ícono del orden. Para su orden.

Esa fauna de batracos no sabe o no quiere saber qué cosa es el orden. Si orden—según todos los diccionarios, incluso los más tendenciosamente aburguesados—significa "el concierto de las bo- sas entre sí, la colocación de las cosas en el lugar que les corres- ponde, y la relación armónica de una cosa con otra", las ranas legalistas están ciegas por completo o mientan a sabiendas.

En el estado de cosas actual, ni existe concierto de las cosas entre sí—entre el Poder y el proletariado por lo menos—, ni hay relación armónica alguna entre los intereses del país, ni hay cosa alguna que se halle en el lugar que le corresponde.

No es ni puede ser jamás armónica la relación que existe entre el obrero andrajoso que arrastra los pies y el hambre ante las minorías de hartos bien vestidos, como son los capitalistas, gober- nantes, burocratas y enchufados; ni la que existe entre el guardia de Asalto, de Seguridad o Civil que dispersa, y el trabajador que ese; ni la que existe entre el apaleador policíaco y el apaleado; ni la que existe entre el pueblo que trabaja y paga y sus parásitos.

No hay concierto de las cosas entre sí en un régimen donde el pueblo se desentiende de sus tiranos en acción y niega su repre- sentación a los que se llaman sus representantes, y se enfrenta todo lo contrario de concertarse—con el Gobierno socialfascista y su dictador al dictado, con la rapacidad socialista y con la bár- bara egolatría patronal.

No existe una sola cosa colocada en el lugar que le correspon- de, en un país donde los que deberían tener todos los derechos no tienen ni el de pensar y los que no merecen derecho alguno por inútiles los tienen todos, hasta el de atropellar; donde lo podría andar por el Parlamento y lo vital es hundido en las cárceles y fo- sas; donde los enemigos del obrero ferroviario están precisamente entre ministros criados y engordados en organizaciones obreras; donde los brutos e ineptos sientan cátedra encima de los hombres de sentido común; donde Azaña se pavonea en un sollo en lugar de dedicarse a las labores propias de su mentalidad sencilla; donde unos criminales pueden juzgar y unos hombres honrados pueden ser ejecutados como criminales.

Esto no es orden. Es todo lo contrario: es el desorden. El ma- noseado caos social con que los burgueses tímidos nombran la re- volución social.

Los rebeldes que se levantan contra tal estado de cosas son en todo caso perturbadores del desorden, y ello les honra. Pertur- badores de comedias constitucionistas, de feugias económicas y de orgías autoritarias. Ellos son la única garantía del orden ver- dadero. Ellos solamente luchan por colocar las cosas en el lugar que les corresponde, para concertar armónicamente las cosas entre sí, para relacionar una cosa con otra. Tal es la más noble eje- cutoría de la Confederación Nacional del Trabajo, perturbadora, rebelde, enemiga a muerte del desorden ordenado a la burguesía.

Y por esto nos atacan a sangre y fuego desde el Poder. Porque es el Poder del desorden. Porque saben perfectamente los represos- res, que dentro de cada rebelde hay un enemigo del caos actual.

La conciencia les dice, a pesar de toda la pringue filosófica del legalismo, que la única gente de orden que existe en el país, está en las filas del proletariado hurao y perturbador.

LEEY PROPAGAD POR TODAS PARTES Solidaridad Obrera

LOS NUEVOS CAPITANES DE ASALTO

¿Pero es que en este "distinguido" Cuerpo, también hay esquirols?

Madrid, 8. — Los periodistas que hacen información en la Di- rección de Seguridad, advirtie- ron de nuevo durante esta ma- drugada, que continuaba el mo- vimiento en las dependencias de dicho centro oficial.

Hicieron indagaciones para ver si podían sacar alguna noti- cia interesante.

Desde luego ayer se presen- taron en la Jefatura Superior de Policía los nuevos oficiales de Asalto que han de sustituir a los destituidos estos últimos días, con objeto de hacerse cargo del mando de sus respectivas Compa- ñías.

Se reprodujo anoche el rumor de nuevas actuaciones de perso- nalidades militares, pero los in- formadores pudieron saber que esos rumores no eran ciertos. Lo que sí se afirmaba y tiene más visos de verosimilitud, era que los oficiales de Asalto de Madrid, que no han sufrido sanción, se habían reunido y habían acor-

Lerroux ha dicho: «Casas Viejas es una desgracia que le pasa a cualquiera». Si Lerroux gobierna mañana, no tendrá inconveniente en asesinar a los campesinos que se rebelen pidiendo pan y justicia. Todos los políticos harán lo mismo que Lerroux ¡Trabajadores! ¡Abajo la política!

El Gobierno era un cadáver

Madrid, 8.—"El Debate" di- ce que la sesión de ayer no tiene precedentes por la huida de la mayoría. En el salón de sesio- nes no tenía el Gobierno en aque- llos momentos ni 100 votos. A pesar de que Azaña hiciera un llamamiento a la conciencia y a la colaboración de todos, por en- cima de todos los compromisos políticos, no hubo quien se le- vantara a apoyarle ni quien quie- siera presentar ese voto de con- fianza. Estima que al terminar el debate el Gobierno era un ca- dáver.

La Dictadura en Grecia

Ha causado pésima impresión en la S. D. N.

Ginebra, 8. — Después del resultado de las elecciones alema- nas y de las medidas de excep- ción adoptadas por Hitler, pro- dujo gran impresión en los círcu- los de la Sociedad de Naciones la noticia de haberse proclamado la dictadura en Grecia.

La noticia llegó a Ginebra con algún retraso, y cuando los co-

rresponsales de Prensa comuni- caron con Atenas, el nuevo Go- bierno heleno ya había introdu- cido una severa censura que im- pide conocer exactamente el cur- so de los acontecimientos en aquel país. No obstante, por in- formaciones dignas de crédito, se sabe que el país ha acogido la dictadura, con estupor primero, y luego con frialdad.

Es obvia general en los círculos del organismo interna- cional, que el Gobierno dictato- rial heleno no ejercerá gran re- presión contra los partidos polí- ticos, y se abriga la esperanza

de que su acción principal, por no decir única, irá dirigida con- tra el comunismo. De no ser así, quienes conocen perfectamente el desarrollo de la vida política he- lena, prevén graves acontecimen- tos en dicho país.

La Gran Muralla, en peligro

Nankín, 8. — El Gobierno chi- no ha dado orden al mariscal Chang Hsueh Liang en el sentido de que haga una defensa despe- rada de la Gran Muralla, para contener el avance japonés.

EL CASO DE ARTURO MENÉNDEZ

Si fuera un obrero no andárian con tantas contemplaciones

Madrid, 8. — El señor Bes- teiro ha enviado hoy al fiscal de la República los documentos que le entregó durante la sesión de ayer don Eduardo Ortega y Gasset.

Entenderá en el sumario la Sala Segunda y ha sido designa- do juez el magistrado señor Crespo.

Nuevamente, y basándose en esta noticia, se ha afirmado que había sido detenido el ex direc- tor general de Seguridad, señor Menéndez, en virtud de orden emanada de la Sala Segunda.

¡Pues que los quienes vivos!

Madrid, 8. — Don Eduardo Ortega y Gasset manifestó esta tarde en los pasillos de la Ci- mara que él tenía el consueña- do moral y material de que las órdenes de lo de Casas Vie- jas las había dado directamente el Gobierno.